
Из года в год с приходом зимы у го-
рожан возникают одни и те же претензии 
к городским властям: дороги и тротуары 
не чищены, на крышах сосульки, снеж-
ные отвалы не вывозят, к остановкам 
и пешеходным переходам не подойти… 
Правда, не всегда эти претензии бывают 
обоснованными и не всегда их надо адре-
совать именно мэрии. Конечно, таких 

снегопадов, как, например, в начале фев-
раля прошлого года, этой зимой пока не 
было. Но и бесснежной ее не назовешь: 
вполне ощутимые сугробы на обочинах 
и немаленький слой снега на крышах, ко-
торый во время оттепелей превращается 
в сосульки, говорят сами за себя. И если 
проезжую часть в этот осенне-зимний 
сезон городские службы чистят вполне 

прилично, то с тротуарами дело обстоит 
намного хуже – в отдаленных районах 
люди после снегопадов вынуждены про-
таптывать тропинки, никакой спецтехни-
ки там не видели с прошлой зимы. 

Давайте попробуем разобраться, что 
творится в Иванове с зимней уборкой 
города в этом году и куда и на кого стоит 
жаловаться. 
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Не надо начинать  
с нуля

Благоустройство города должно 
предусматривать не только создание 
новых объектов, но и поддержа-
ние того, что уже сделано. Взять, к 
примеру, озеленение. Ежегодно в 
Иванове высаживают сотни новых 
деревьев, и далеко не все из них 
приживаются. Почему к очевидному 
решению пришли только сейчас: 
стали выбирать крупные сформиро-
вавшиеся саженцы, шансы выжить 
у которых в разы выше, заговорили 
о службе по уходу за деревьями. 
Чуть ли не каждый сезон в Иванове 
меняют остановочные павильоны, 
фонарные столбы, решетки, огра-
ждающие проезжую часть. Многое 
действительно выходит из строя 
(горожане прикладывают к этому 
руки) – но почему просто не отремон-
тировать, не покрасить заново. 

Город периодически тратит день-
ги на причудливые вазоны для 
цветов, устанавливаются любопыт-
ные малые архитектурные формы. 
На зиму конструкции убирают (что 
правильно), но в следующем сезоне 
не все они возвращаются и город 
тратит деньги на новые. Или пом-
ните бетонных жар-птиц в сквере у 
гостиницы «Центральная». Куда они 
улетели? Почему при реконструкции 
площади их не перенесли на другое 
место. И таких примеров много. 

Что побудило к этому разговору: 
на прошлой неделе консалтинговое 
бюро «Стрелка» представило проекты 
благоустройства Иванова. На эскизах 
можно увидеть железнодорожную 
площадь, набережную, площадь 
Ленина. Реновация этих объектов 
только-только завершилась. Зачем 
предлагается «благоустраивать» их 
вновь? В Иванове достаточно забы-
тых мест, логично было бы направить 
силы и средства туда. У ивановцев 
найдется немало предложений.

И еще одна даже не ивановская 
черта, а национальная – пренебре-
жение к тому, что было сделано 
раньше. Почему на площади Лени-
на в Иванове до прошлого года не 
было клумб, лавочек и фонарей? Не 
потому, что в городе не было денег, 
а потому, что поколения ивановских 
архитекторов видели ее именно 
такой. Каждому городу нужен такой 
плац для массовых собраний и 
праздников. 

Наверное, не дураки были и 
те, кто проектировал привокзаль-
ную площадь десятилетия назад. 
Стоило ли ее запускать до такого 
состояния, а потом переделывать 
кардинально? 

Благоустройство не должно быть 
одноразовым, на один год. Не долж-
но топтаться на одном месте. А то, 
что уже сделано, на что потрачены 
деньги, стоит сохранить.

  от редакции
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21 января горел пешеходный Банный 
мост через Уводь. К моменту приезда 
пожарных тлел настил моста и мусор 
у электрокабелей под напряжением. 
Пожар был ликвидирован в течение 
9 минут. Как пояснили в мэрии Иванова, 
мост будет отремонтирован в течение 
двух недель без перекрытия прохода. 

  Горел Банный мост

Зимние «забавы» 
на дорогах и тротуарах

Как чистят Иваново
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Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920) 340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Маленькие события
Дорогие читатели! Каждый день в Иванове что-то 

происходит. Иногда это крупные изменения, но чаще – 
довольно скромные события. Небольшие в масштабах 
города, но важные для отдельных его жителей.

Например, с этого понедельника еще двадцать иванов-
ских мам и пап начали водить своих малышей в детский 
сад. Чтобы открыть ясельные места, была проделана 
большая работа.

С яслями вообще все непросто. Для них существуют 
особые требования, одно из которых, к примеру, обязы-
вает размещать группы исключительно на первых этажах. 
Садик должен располагаться недалеко от дома, при этом в 
плотно застроенных кварталах выделить участок для но-
вого здания бывает невозможно. Отчасти поэтому очередь 
в ясельные группы в Иванове по-прежнему сохраняется, в 
то время как дети старше трех лет обеспечены местами в 
детских садах в полном объеме.

Решаем вопрос, в том числе за счет более эффектив-
ного использования имеющихся площадей. Именно так 
и получилось создать ясельную группу для упомянутых 
выше малышей.

Речь идет о детском саде № 1 в Московском ми-
крорайоне. Помимо потребности в яслях, мы отметили 
необходимость создания там группы компенсационной 
направленности, где специалисты логопеды занимались 
бы с детьми с нарушениями речевого развития.

Заведующая учреждением Светлана Мухина отдала 
для переоборудования два кабинета – методический и 
свой собственный. Кабинеты находились на третьем этаже, 
поэтому после ремонта туда определили логопедическую 
группу. В нее перешли одиннадцать ребятишек из па-
раллельных групп этого же сада и еще четверо из других 
садов Ленинского района города. За счет перераспреде-
ления детей удалось освободить помещения и на первом 
этаже здания. Размеры и расположение комнат позволили 
создать там ясельную группу и принять дополнительно 
двадцать детей, ожидающих своей очереди.

Вот такая непростая схема. И пример, подтверждаю-
щий, что в системе образования нашего города работают 
действительно золотые люди, которые ставят интересы 
детей выше собственного комфорта.

Всего в 2019 году планируется дополнительно создать 
172 места для детей в действующих дошкольных учреж-
дениях. В сумме это сравнимо со строительством целого 
детского сада, но обойдется дешевле. Расходы на создание 
одного такого места в среднем составляют от 70 до  
450 тысяч рублей, в то время как стоимость одного места 
при строительстве сада колеблется от 600 тысяч до мил-
лиона рублей. Но и это не вся выгода: 172 вновь созданных 
места позволят выполнить условия участия в федеральной 
программе и обеспечить финансирование второй очереди 
строительства детского сада на 240 мест в Рождествен-
ском микрорайоне.

Когда в свет выйдет этот номер газеты, в детском саде 
№ 26 на улице Шубиных будут собирать мебель, расстав-
лять игрушки и ждать появления 22 новых маленьких вос-
питанников. Из таких маленьких событий и складывается 
жизнь нашего города.

  Ивановский акцент

Треть ивановцев смотрит на дверь
Социологи аналитического агентства «Имидж-фактор» выяснили 
у жителей Иванова, нравится ли им жить в городе и хотели бы они 
переехать в другой.

При этом отрицательные оценки чаще высказывают женщины  
и молодёжь 18-29 лет, а также респонденты, проживающие в Ленинском 
и Октябрьском районах города. Позитивные настроения демонстрируют 
мужчины и ивановцы старше 45 лет.

Плата за детство
С 1 февраля в Иванове вырастет 
плата за муниципальные детские 
сады. Размер родительской платы 
за присмотр и уход за детьми 
установлен следующий: 

– в группах 10-часового, 
12-часового и 24-часового 
пребывания – 2219 рублей в месяц 
(сейчас она составляет 2125 
рублей); 

– в группах кратковременного 
пребывания в размере 814 рублей 
в месяц (сейчас – 780 рублей). 
Таким образом, плата за детский 
сад вырастет чуть больше чем на 
4%. Напомним, что родительская 
плата идет в основном на питание 
детей в дошкольных учреждениях. 

Департамент ЖКХ без главы
21 января департамент ЖКХ Ивановской области снова остался 
без руководителя. Исполняющий обязанности начальника 
департамента Андрей Муравьев написал заявление об увольнении 
по собственному желанию с понедельника. Интересно, что 
заявление написано незадолго до того, как в региональный фонд 
капремонта, одним из учредителей которого является департамент 
ЖКХ Ивановской области, пришли с обыском силовики.

Нашла  
«чемодан денег»
Пенсионерка из Иванова Галина 
Груздева выиграла в «Русское 
лото» 708 333 рубля. Лотерейные 
билеты она покупает с советских 
времен. Удача всегда была 
на стороне Галины Юрьевны: 
однажды она уже выиграла около 
17 000 рублей в «Гослото «7 из 
49», а в «Рапидо» – 36 000 рублей. 
Победительница предпочитает 
покупать билеты в Интернете, но 
именно благодаря типографскому 
билету, приобретенному в 
лотерейном киоске, женщине 
досталась такая крупная сумма.
Галина Груздева интересуется 
нумерологией и верит, что 
определенные сочетания 
приносят удачу. Ее счастливые 
числа – 3, 7 и 8. Не удивительно, 
что именно они оказались в сумме 
ее выигрыша: по итогам 1252-го 
тиража «Русского лото» она стала 
обладательницей 708 333 рублей.
– Когда я проверила результат 
тиража в Интернете, у меня 
округлились глаза от удивления. 
Сразу рассказала о своей удаче 
мужу и сестре, получив от них 
много поздравлений. Я всегда 
говорила, что однажды найду 
чемодан денег или он сам 
найдет меня. Так и получилось, – 
улыбается женщина.
Выигрыш победительница 
направит на ремонт новой 
квартиры. Кроме того, эти деньги 
помогут Галине распрощаться с 
долгами.

Первый полумарафон
Этим летом в Иванове впервые пройдет полумарафон. 
Договоренность достигнута с организатором подобных забегов – 
компанией RussiaRunning.
Соревнования станут частью проекта «Фармэко – Бегом по Золотому 
кольцу». Ивановский полумарафон получил название «Красная 
нить», старт назначен на 7 июля.
Участникам предлагаются следующие дистанции: «Малыши» – 
 300 метров, «Дети» – 600 метров, «Забег безграничных 
возможностей» – 600 метров, «Новички» – 3 км, «Любители» – 10 км, 
«Профессионалы» – 21,1 км.
Как рассказал глава города Иваново Владимир Шарыпов, 
областной центр готовился к проведению марафона достаточно 
давно. По его словам, это не просто спортивное событие, но 
и элемент развития туризма. Маршрут будет проходить по 
центральным улицам Иванова, участники забега увидят главные 
достопримечательности города. «Ожидается, что в забеге примут 
участие около двух тысяч участников, не менее половины из 
которых – гости нашего города», – отметил глава.
Марафонские и полумарафонские забеги пройдут также в 
Ярославле, Туле, Костроме, Угличе, Владимире, Москве и других 
городах.
Организаторы проекта называют первый полумарафон в 
Иванове главной новинкой сезона: «Интрига – соотношение 
представителей сильного и слабого пола. Не секрет, что мужчин 
на старты выходит на 20 процентов больше, чем женщин. Где, 
как не здесь, можно нарушить этот тренд? Кто одержит победу в 
Городе невест – мужчины или женщины? Регистрируйся на забег, 
поддержи свою команду!»
Регистрация на полумарафон открыта с 22 января на сайте проекта 
RussiaRunning.

  слово мэра



3
25 января
2019 г.
№ 3 (26983)

выходит 
еженедельноРабочий Край

Александр Кузьмичев,  
председатель Ивановской городской думы

– Так сложилось, что на традиционном «Бале прессы», приуроченном ко Дню 
российской печати, я как председатель Ивановской городской думы вручаю приз в 
номинации «Ветеран журналистики». Для меня это всегда сильные эмоции. 

В прошлом году 28 мая не стало Евгения Александровича Богородского – за-
служенного работника культуры России, кавалера ордена Трудового Красного Зна-
мени, медали ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени, знака «За заслуги 
перед городом Ивановом», медали Преподобного Сергия Радонежского Русской 
православной церкви, лауреата премии «Триумф» за личный вклад в развитие 
культуры и искусства города Иваново, областных литературной и журналистской 
премий. Многим представителям старшего поколения он известен как главный 
редактор областных газет «Ленинец» (1963–1966) и «Рабочий край» (1984–1988).  
В 1982–1988 годы Евгений Александрович возглавлял Ивановскую областную 
организацию Союза журналистов СССР. 

Трудно назвать более уважаемого и авторитетного человека в ивановской 
журналистике. Поэтому будет правильно в канун Дня города в этом году впер-
вые вручить городскую журналистскую премию имени Евгения Александровича 
Богородского. 

Сейчас идет работа над положением, но уже ясно, что награда будет при-
суждаться за создание журналистских произведений высокого уровня, а также 
за большой вклад в развитие журналистики на территории городского округа 
Иваново. И, конечно, для новых поколений ивановских журналистов имя Евгения 
Александровича, а также премия его имени будут служить эталоном порядочности 
и высочайших стандартов профессионализма.

 «Будет учреждена журналистская премия 
имени Евгения Богородского»

Прием депутатами 
по единому городскому 
округу Иваново

Надежда КАШИНА
– пл. Революции, 6, 9 этаж, 
кабинет 915 фракция КПРФ, 
27 февраля, 14:00-16:00
Петр ТРОФИМОВ 

– пл. Революции, 2/1, 
оф. 263 (общественная 
приемная фракции КПРФ 
в Государственной думе), 
26 февраля, 10:00-12:00
Александр БЫСТРОВ 

– ул. Степана Халтурина, 
1 (библиотека № 18), 
7 февраля, 15:00-17:00
Александр РАКУШЕВ 

– пл. Революции, 6, 9 этаж, 
кабинет 913 (фракция 
«Справедливая Россия»), 
18 февраля, 13:00-15:00
Олег ЛЕБЕДЕВ 

– пл. Революции, 6, 
9 этаж, кабинет 916 
(фракция ЛДПР), 11, 
25 февраля, 10:00-12:00
Андрей МАГНИЦКИЙ 

– пл. Революции, 4, 
общественная приемная 
председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 
22 февраля, 9:00-12:00
Артур ТАРАКЧЯН 

– 15 Проезд, 4, оф.132, 
5 февраля, 14:00-17:00
Эльдар САДЫКОВ 

– пл. Революции, 6, 
9 этаж, кабинет 1020, 
22 февраля, 11:00-13:00

ГРАФИК ПРИЕМА  
ДЕПУТАТАМИ ИВГОРДУМЫ В ФЕВРАЛЕ 

Председатель Ивановской городской думы Александр Кузьмичев 
– пл. Революции, 6, 10 этаж, каб. 1008, по предварительной записи, 

тел. 59-45-66, Людмила Юрьевна, 7 февраля, 10:00-12:00

Заместитель председателя Ивановской городской думы Сергей Томс 
– пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева, офис 33, 8 февраля, 9:00-12:00
– Любимова, 16а (школа № 5), 4 февраля, 16:00-18:00

Заместитель председателя Ивановской городской думы Игорь Клыгин
– пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева, офис 33, 15 февраля, 9:00-12:00

Прием избирателей 
по одномандатным округам

Округ № 1: Елена РЯСИНА 
– Панина, 26а (раб. тел. 8-910-691-10-11, 
8-910-691-15-11 Дарья), 11, 25 февраля, 16:00-18:00
Округ № 3: Иван АНДРЕЕВ 

– пр. Строителей, 114, (помещение совета ветеранов 
мкр-на Камвольщик), 27 февраля, 11:00-13:00
Округ № 5: Галина БОЧКОВА 

– пл. Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 11 февраля, 14:00-17:00
Округ № 6: Наталья КУРОЧКИНА

– ул. Комсомольская, 52 (школа № 4), 
7 февраля, 16:00-18:00

– пр. Ленина, 114 (Центр культуры и отдыха ЦКиО), 
14, 16:00-18:00
Округ № 7: Екатерина ЛАМАНОВА 

– пл. Революции, 6, 9 этаж, кабинет 915 
(фракция КПР), 14 февраля, 15:00-17:00
Округ № 8: Дмитрий МОИСЕЕНКОВ 

– ул. Степана Халтурина, 1 (библиотека № 18), 
20 февраля, 15:00-17:00
Округ № 9: Ольга ГОРЮНОВА 

– пл. Революции, 6, 10 этаж, каб. 1008 
(фракция «ЕР»), 6 февраля, 14:00-16:00
Округ № 10: Сарраф МАМЕДОВ 

– пл. Революции, 6, 10 этаж, каб. 1018, 
19 февраля, 14:00 – 16:00
Округ № 12: Владимир КОЗЛОВ 

– пл. Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 4 февраля, 14:00-17:00
Округ № 13: Ольга БЕЛОЛАПОВА 

– пл. Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 18 февраля, 14:00-17:00
Округ № 14: Анатолий ОМЕХИН 

– пл. Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 25 февраля, 14:00-17:00

Цифра практически не изменилась с прошлого года. Тогда специалисты 
насчитали 1765 особей. Учет проводился 19 и 20 января в рамках 
Всероссийского проекта «Серая шейка».
Отметим, что до того, как начали активно развиваться города, все утки улетали на 
зиму в теплые страны. Сейчас же, поскольку на реках имеются незамерзающие 
участки, некоторые птицы могут перенести холода рядом с человеком.

«Ласточка»  
будет летать и днем
С 11 февраля из Иванова в Москву  
и обратно начнет курсировать 
дневной поезд «Ласточка». Поезд 
будет отправляться в 13:36, прибывать 
в Москву в 17:24. Из Москвы 
отправление – в 14:04, прибытие  
в Иваново – в 17:59. Билеты на новую 
«Ласточку» уже поступили в продажу.

  Ивановский акцент

  цифра недели

 на Талке 386 

на Уводи 1360

В черте города насчитали

1746 
зимующих крякв
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Иваново ожидают перемены: над проектом благо- 
устройства территории центра города сегодня работает 
КБ «Стрелка». Деятельность бюро вызывает интерес у 
неравнодушных ивановцев. Мы решили задать волную-
щие горожан вопросы партнеру и директору проектов КБ 
«Стрелка» Александре Сытниковой.

– Что такое консалтинговое бюро «Стрелка»: точка из-
влечения прибыли, гуманитарный проект или что-то еще?

– Обыватели часто путают консалтинговое бюро 
и институт «Стрелка». В 2009 году частными благо-
творителями с гуманитарной миссией был основан 
институт «Стрелка» – международная образовательная 
постдипломная программа, успешно существующая по 
сегодняшний день. Институт получил международное 
признание и приглашает к преподаванию международ-
ных профессионалов первого ряда. Через три года после 
образования института было организовано консалтин-
говое бюро – коммерческая структура, которая около 
80% прибыли отдает на содержание института и его 
образовательных программ. С институтом нас объеди-
няет общая миссия – качественное изменение облика 
российских городов.

– «Стрелка» всегда и везде пользуется поддержкой 
власти всех уровней.  Как вам это удается?

– Это ошибочное впечатление, которое создается из-за 
того, что мы качественно работаем и власти потом нас 
хвалят. Поддержка власти с неба не свалилась, мы ее зара-
батывали много лет профессиональным трудом, резуль-
таты которого видны на примере Москвы – о них можно 
спорить, но они признаны и властями, и горожанами, и 
профессиональным сообществом. Благодаря нашим реше-
ниям Москва оказалась в топе городов мира, где реализо-
ваны самые современные архитектурные проекты. Многие 
звездные специалисты готовы работать над российскими 
проектами – благодаря сотрудничеству с нами они увиде-
ли, что здесь есть надежда на качественную реализацию.

– Чем вызван интерес «Стрелки» к Ивановской 
области?

– Есть федеральное агентство Дом.рф, дотирующее 
развитие городов: и проектные работы, и непосредствен-
ное выполнение работ по благоустройству – от него мы 
получили заказ на проектирование. В Ивановской области 
при губернаторе Станиславе Воскресенском мы увидели 
комплексный подход: работаем с Палехом, Кинешмой, 
Юрьевцем, Ивановом. Появилось несколько точек измене-
ния городской среды, что дает большие возможности для 
погружения в местный контекст: один проект обогащает 
другой, появляется комплексность, более широкое виде-
ние темы, мы уходим от точечности в работе. 

– Пока, наоборот, создается впечатление, что вы 
пришли в областной центр делать точечные проек-
ты и почему-то к работе не привлекаются местные 
специалисты.

– Проанализировав происходящее в городе, промони-
торив рынок и не увидев следов сильного влияния кого-то 
из местных специалистов на город, мы не стали брать их 
на подряд. Было решено, что на этапе активного запуска 
проекта будут работать внешние специалисты, а дальше 
работу подхватят местные. Мы же весь город сразу не 
переделаем – у нас есть задача создать активные точки с 
максимальным использованием пространства. Пока речь 
идет об исторической части областного центра. 

Над проектами благоустройства в городе будут 
работать голландские компании: бюро Karres 
brands, специализирующееся на переосмыслении 
общественных городских пространств, и бюро 
«B+B», выполняющее работы по реконструкции 
исторических центров городов

текст: Алексей Машкевич

Александра Сытникова: 

«Надо сделать город комфортным 
для повседневного проживания»

– Проекты «Стрелки» в областном центре – благо- 
устройство отдельных территорий или попытка измене-
ния самоидентификации горожан?

– Мы не призваны изменять самоидентификацию, скорее, 
есть задача поднять на поверхность существующую иден-
тичность. Здесь очень показательна территория набережной 
Уводи – совершенно заброшенной и непроходимой в районе 
бывших мануфактур, где даже к воде невозможно подойти. 
А ведь эти мануфактуры – ядро, сердце города. Вода – это 
большой городской капитал, и любой развитый город повора-
чивается к ней лицом. Развитие Иванова как города сложи-
лось очень интересно: двухъядровый город, сросшиеся посе-
ления, где все выстраивалось вдоль реки, которая диагональю 
пересекает город. Есть города, которые живут без воды, а у 
вас огромная рекреационная зона, которую нужно поднимать. 
Сегодня мануфактуры заброшены, река стала задним двором 
города – этому есть историческое объяснение, текстильные 
производства строились вдоль рек, но это выглядит странно. 

Мы давно живем в постиндустриальном обществе, обло-
жены смартфонами, можем путешествовать по всему миру, 
не вставая из-за стола – а река живет в прошлом или поза-
прошлом веке, в другом измерении. Мы же хотим максималь-
но обеспечить подходы к ней, создать рекреационную зону и 
пользоваться непередаваемой красотой, которую невозмож-
но создать с нуля. Все эти краснокирпичные мануфактуры, 
ТЭЦ и другие исторические постройки – это капитал города, 
который мы в ходе работы должны поднять на поверхность и 
развернуть лицом к городу, чтобы люди их увидели.

– Почему сегодня у некоторых горожан создается 
впечатление, что работы по проекту ведутся в режиме 
глубочайшей секретности, нет доступа к информации, 
что вы планируете делать?

– Никакой секретности нет и быть не может. Проект в 
начальной стадии, и первая встреча с горожанами была не 
для того, чтобы рассказать о наших планах по благоустрой-
ству – мы хотели получить мнение жителей, переработать его, 
а потом прийти с конкретными предложениями. Мы хотим 
понять, что ивановцы думают о территориях, которые плани-
руется благоустроить – а потом что-то предлагать. У нас нет 
готовых проектов, нет визуализации – обсуждать нечего. На 
сайте Дом.рф висели старые наработки – мы делали их два 
года назад, приходили с ними к предыдущему губернатору, но 
завязли в старой администрации. Прошло два года, и мы рас-
сматриваем намного большие городские территории. А самое 
главное, у вас поменялся губернатор и он уделяет огромное 
внимание городской среде – то, чего не было два года назад, 
когда я стучалась во все двери и не слышала ответа. И раньше 
были деньги – не было внимания и интереса со стороны пре-
дыдущей команды. Сейчас же и интерес есть, и задачи перед 
нами стоят гораздо шире. Поэтому мы, конечно, возьмем те 
наработки за основу, только актуализируем их, а потом пред-
ставим на суд специалистов и широкой публики.

– Почему в проектах делается упор на пешеходные 
пространства? Иваново не туристический город...

– Перед нами не стоит задачи привлечь поток тури-

стов – надо сделать город комфортным для повседневного 
проживания. Сегодня пешеходу неудобно – это болезнь 
большинства городов, которые строились под другие идеи, 
давно неактуальные. А сегодня существует огромный запрос 
на пеший ход. Общество и его привычки изменились, а город 
нет – это очень консервативная среда. 

– Но и автомобилей в городе стало в разы больше, 
чем в советские времена, когда в выходные на дорогах 
был только общественный транспорт. Ваши проекти-
ровщики предлагают сузить Почтовую и сделать на 
проспекте Ленина четыре дополнительных наземных 
перехода – город же встанет в пробках.

– Мы никогда не предлагаем огульных решений, как, 
например, взять и закрыть движение для машин – это не 
работает. По транспортному блоку мы консультируемся со 
специалистами-транспортниками Высшей школы экономики, 
которые приезжали и считали потоки – они и предложили 
гипотезу оптимизации движения. Как бы то ни было, мы не 
предложим решений, усложняющих транспортную ситуа-
цию – сегодня мы на стадии анализа и сбора информации. 
Чем комфортнее будет ходить по улицам, тем меньше будем 
пользоваться машинами – а сегодня где тротуаров нет, где 
пешеходных переходов. Везде, где город сопротивляется пе-
шему ходу, мы стараемся проехать на машине: сто пятьдесят 
метров до магазина многие предпочитают проехать, вместо 
того чтобы пройти их пешком. 

– При этом вы планируете перенести парковку на Ко-
куе, где скопище административных зданий и куда люди 
приезжают со всего города.

– Мы предлагаем распределить парковки, а не ликвиди-
ровать. Кокуй – очень спорное и сложное место, требующее 
отдельного мощного анализа. В нынешнем проекте мы Кокуй 
вообще не рассматриваем – там очень сложные инженерные 
коммуникации. Но у этой территории огромный потенциал – 
это сердце города, а сейчас тут овраг с хаотичной парковкой, 
где нет непрерывного пешеходного тротуара – невозможно 
ходить пешком. Это территория городского хаоса. Нельзя 
убирать все парковки из центра, но устраивать их в ядре 
городского пространства тоже нельзя. 

– Будете ли вы использовать услышанные мнения 
горожан и привлечете ли местных профессионалов? 

– Мы всегда работаем с местными экспертами и консуль-
тантами. Очень активно консультируемся с ивановскими кра-
еведами, озеленителями – важно получить обратную связь 
по локальным проектам. На следующей встрече акцентируем 
внимание на том, какие изменения внесли после общения 
с местным сообществом. И надо учитывать, что в обще-
стве присутствует процент людей (он неизбежен), которые 
недовольны происходящими изменениями – любыми. Так 
исторически сложилось, что у горожан отсутствует доверие к 
власти и ее инициативам – его надо зарабатывать с нуля. 

Повторюсь: мы в Иванове находимся на начальном 
этапе, собираем и анализируем информацию, формируем 
техническое задание, которое ляжет в основу проектов. И 
хотелось бы отдельно подчеркнуть: весь проект от начала 
до конца выполняется на федеральные деньги, у «Стрелки» 
прямой контракт с агентством Дом.рф, которое перечис-
ляет деньги, а фактическим заказчиком работ является 
правительство Ивановской области – из кармана у горо-
жан никто денег не вынимает 

КБ «Стрелка» – консультант московской программы 
«Моя улица», в рамках которой были обновлены  
150 городских объектов по проектам 100 архитекторов 
из России и мира. Среди главных – реконструкция 
Нового Арбата, Тверской и Садового кольца. За первые 
месяцы на благоустроенных улицах на 56% снизилось 
число ДТП с пострадавшими, увеличилось число 
гуляющих семей с детьми, выросла прибыль бизнеса
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Департамент здравоохранения Ивановской области находится 
на проспекте Шереметевский, 1. Для уточнения вопросов звоните 
в приемную по телефону (4932) 59-48-20, 
а также на горячую линию +7 (4932) 93-97-97 (круглосуточно)

Нина Агеева: 
– Седьмая детская поликлиника нравится 
тем, что есть практически все специалисты: 
внимательные, заботливые, грамотные. Вы-
слушают, даже когда прием уже закончился, 

подскажут, направят. Записаться ко всем врачам можно уже 
на следующий день: электронно или в регистратуре (до ре-
гистраторов сложно дозвониться, но мне проще дойти). Все 
специалисты в одном здании. Очередей нет, вызывают строго 
по времени, в промежутках врачи успевают принять тех, кто 
пришел без записи или хочет уточнить информацию. С медсе-
строй и вовсе всегда на телефоне. Кстати, анализы ребенка я 
могу сдать в любой день – без талончика. Это удобно.

Ирина Наделяева: 
– В пятую детскую поликлинику мы переве-
лись два года назад из восьмой. Здесь все 
устраивает – очереди к врачам если и есть, 
то небольшие. Врачи вежливые, добрые 
и отзывчивые. Есть детская площадка и 

большой телевизор в фойе, где показывают мультфильмы. 
Заведующая всегда на месте – можно подойти с любыми 
вопросами. В восьмой поликлинике было много негатива. 

Елена Карпова-Добрякова:
– В пятой поликлинике, не считая того, что 
нет окулиста, все хорошо, но по поводу 
этого специалиста врачи договариваются с 
другими лечебными учреждениями. У меня 

ребенок-инвалид. Отношение к нам доброжелательное, нас 
всегда принимают сразу, дают сдать анализы без очередей, 
получить талончик. Регистраторы работают хорошо. Общают-
ся вежливо, культурно, на вопросы отвечают незамедлитель-
но. Медицинскую карточку никогда не теряли.

Анастасия Соболева: 
– Мы прикреплены к Богородской амбу-
латории, где нас принимает педиатр. К 
сожалению, для осмотров другими врачами 
нужно брать направление в поликлини-

ки в разных концах города. Пока опыт вызова участкового 
врача на дом и посещение амбулатории положительный. Из 
отрицательных моментов: часто смещается время приема 
из-за большого количества посетителей и работы всего 
одного специалиста. Чаще расстраивает поведение людей в 
очереди – громкие возгласы матерей и невоспитанных особ 
куда больше портят настроение и окружающим, и самим 
врачам. Помню, как мама с шестилетним мальчиком пришла 
без записи и сместила в очереди двух мамочек с пятимесяч-
ными малышами. Как результат – подпорченные нервы двух 
врачей, четырех мам и пяти детей.

Проблемы восьмой 
детской поликлиники
Надуманные?

текст: Дарья Капкова фото: Владимир Кораблев

Недавно в редакцию поступила жалоба на работу детской поликлиники № 8: 
попасть на прием к специалистам практически нереально, 
электронная запись работает из рук вон плохо

Запись к докторам – лишь одна из проблем. По 
словам молодых мамочек, которые посещают поли-
клинику регулярно, нередко теряются медицинские 
карточки, которые регистраторы должны передавать 
специалистам.

«Когда ходила к кардиологу, отстояла очередь в 
регистратуру и услышала, что карта у специалиста. С 
сыном на руках и с сумками поднялась в кабинет на 
третий этаж, а там врач сказала, что наших докумен-
тов нет. Пришлось спуститься, ждать очередь, и только 
тогда карту нашли», – возмущается Виктория.

«А нашу карточку последний раз вообще не нашли, 
педиатр принимал без нее», – вспоминает мама пяти-
месячного малыша, представившаяся Мариной.

По словам родителей, больше всех страдают 
дети: они жутко устают в очередях, ноют, нервнича-
ют. Марина припоминает, как прождали с малышом 

ортопеда сорок минут: прием раз в неделю в порядке 
живой очереди. К некоторым специалистам запись за 
месяц – особенно летом, в период отпусков (хотелось 
бы, чтобы было замещение или возможность разово 
посетить другую поликлинику), а неврологи сменяют-
ся один за другим.

«Ребенок упал с кровати, и нужно было прове-
риться у невролога. Его в поликлинике не оказалось. 
«Если переживаете, что у ребенка сотрясение, идите 
в частную клинику», – предложили в регистратуре. 
Спустя некоторое время попали к врачу в поликлини-
ке (он уже не работает). Тот ставит диагноз, советует 
его погуглить и направляет на УЗИ, где говорят, что 
все в порядке, – рассказывает мама по имени Свет-
лана. – Вскоре трудоустраивается другой специалист, 
на прием к которому можно попасть только через 
месяц или два – нас записали только после разговора 
с главврачом. Невролог – замечательная, но и она 
вскоре уволилась. А нам так и пришлось возвращаться 
в частную клинику», – рассказывает Светлана.

Как говорят представители администрации, 
сейчас в поликлинике четыре невролога, включая 
заведующую.

Родительница Светлана жалуется, что в регистра-
туре ей, матери-одиночке, измотали нервы, говоря 
об отсутствии смесей для питания. Но представители 
администрации поликлиники приглашают меня в 
кабинет, где около стены стоят промаркированные 
коробки с питанием: «У нас есть еще два склада, в 
которых мы храним смеси и каши. Нам самим выгодно 
отдавать все в срок – чтобы не испортилось».

В этой истории, наверное, нет правых и виноватых: 
у врачей регламенты и нормы приемов, у родителей –  
больные дети, с которыми всегда непросто и для 
которых работает поликлиника. И все хотят, чтобы их 
услышали и поняли 

Еще один минус для родителей: кабинет для 
сдачи анализов находится во дворе, посетители 
нередко ждут своей очереди на улице: маленькие 
кабинет и предбанник всех желающих сдать кровь 
не вмещают. Сейчас в поликлинике полным ходом 
идет ремонт: обновят и это помещение. 

опрос

Устраивает ли вас 
медобслуживание  
в детских поликлиниках?
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Для приема заявок жителей на расчистку улиц и проездов, которые не вошли в перечень 
объектов улично-дорожной сети, подлежащих механизированной зимней уборке, 
в управлении благоустройства администрации города Иваново организована горячая линия. 
Заявки можно оставить, позвонив по телефону 26-34-46 в рабочие дни с 9:00 до 17:00

Дом на улице Танкиста Александрова проверяет ГЖИ
После публикации в прошлом номере «РК» статьи «Жизнь в вечной сырости» в Службе государственной 
жилищной инспекции Ивановской области прокомментировали ситуацию с домом 9 по улице Танкиста 
Александрова.
«В настоящее время Службой государственной жилищной инспекции организована внеплановая выездная 
проверка в отношении ЗАО «Центральная управляющая компания» по факту ненадлежащего содержания 
общего имущества многоквартирного дома 9 по улице Танкиста Александрова. В случае выявления нарушений 
будут приняты меры, направленные на пресечение ненадлежащего содержания общедомового имущества, а 
также составлен протокол об административном правонарушении», – говорится в сообщении ГЖИ. 
Результаты проверки мы обязательно опубликуем.

обратная связь

Дороги – в целом в порядке
В Иванове содержанием дорог и тротуаров зани-

мается МУП САЖХ – с этим предприятием заключен 
муниципальный контракт. Впрочем, само предприятие 
при необходимости может нанимать субподрядчи-
ков. Например, частные организации привлекаются 
для вывоза снега: из шести бригад, которые в этот 
осенне-зимний сезон вывозят снежные отвалы с улиц, 
четыре являются частными. Сторонние организации 
также привлекаются в случае очень сильных снегопа-
дов, когда САЖХ своими силами не может справиться с 
работой в установленные сроки. 

«На сегодняшний день имеющиеся у МУП САЖХ 
около 90 единиц спецтехники позволяют выполнять в 
установленные сроки весь комплекс работ по уборке 
городских дорог, – говорит замглавы администрации 
города Виктор Казанцев. – Однако эта техника требует 
обновления, поскольку значительная ее часть вырабо-
тала свой ресурс. И мы очень благодарны губернатору 
Станиславу Воскресенскому, который принял решение 
о выделении из областного бюджета 50 млн рублей на 
закупку спецтехники для Иванова».

В мэрии уже распланировали, каким образом будут 
использованы эти средства. В ближайшее время заку-
пят две комбинированные дорожные машины (КДМ) 
и многофункциональный погрузчик (специалисты еще 
называют такие машины «3 в 1»). Ближе к лету город 
приобретет два дорожных пылесоса для летней уборки 
и каток для текущего ремонта дорог. 

По словам Виктора Казанцева, благодаря участию 
губернатора от московского правительства в Иваново 
поступили снегопогрузчик и КДМ.

В мэрии напоминают, что расчистка придомовой 
территории входит в обязанность управляющих ком-
паний и ТСЖ. Что касается межквартальных проездов 
и дворов, которые относятся к муниципальным тер-
риториям, за их расчистку также отвечают городские 
службы, и для того, чтобы туда вышла снегоуборочная 
техника, необходимо направить заявку. 

Как должны убирать дороги
По действующим в России правилам, прежде чем 

чистить дороги, их надо обработать противогололед-
ными материалами. Иначе, по словам специалистов, на 
проезжей части будет образовываться накат, а затем и 
наледь. 

Посыпка дорог противогололедными материалами 
начинается через 30-40 минут после начала снегопада 
(через 15-20 минут в случае интенсивных осадков). В 
Иванове для борьбы с наледью используется песко-со-
ляная смесь. 

Сначала посыпают крутые спуски и подъемы, мо-
сты, эстакады, пересечения дорог в одном уровне, оста-
новки общественного транспорта и другие места, где 
может потребоваться экстренное торможение. Затем –  
магистральные улицы и улицы, где ходит обществен-
ный транспорт, далее – прочие улицы, включенные в 
перечень объектов для зимней уборки. В этот перечень 
входят более 200 улиц, проездов и площадей. Те улицы 
и межквартальные проезды, которые не включены в 
перечень, расчищаются по заявкам жителей. 

По действующим нормативам вся территория 
города должна быть обработана противогололедными 
материалами не позднее чем через четыре часа с мо-
мента начала снегопада. 

Технология использования песко-соляной сме-
си предполагает, что после посыпки проезжей части 
автомобили своими колесами перемешивают ПСС со 
снегом, в результате чего на дороге образуется рыхлый 
слой. Именно его затем и убирают с дорог. 

Механизированное подметание проезжей части 
должно начинаться при высоте рыхлой снежной массы 
на дорожном полотне 2,5-3 см (это примерно 5 см 
свежевыпавшего неуплотненного снега). При длитель-
ном снегопаде циклы механизированного подметания 
проезжей части повторяются после каждых 5 см свеже-
выпавшего снега.

Один цикл подметания всех улиц и проездов, ко-
торые обслуживает МУП САЖХ, не должен превышать 
четырех часов. 

Как 
чистят 

Иваново
Зимние «забавы» 

на дорогах 
и тротуарах

текст: Анна Семенова фото: Варвара Гертье

«Народный инспектор» – в помощь жителям
Пожаловаться на проблемы с дорогами, обочинами, 
тротуарами и т.д. можно, не только позвонив в управление 
благоустройства. В мэрии напоминают, что в прошлом 
году был создан специальный сервис «Народный 
инспектор» на портале «Иваново.рф». 
Сообщить о проблеме через «Народный инспектор» 
можно в любое время суток – для этого достаточно 
иметь компьютер или смартфон, подключенный к 
Интернету, и учетную запись на портале госуслуг. Кроме 
того, с помощью сервиса «Народный инспектор» можно 
отслеживать выполнение вашей заявки. 

Как отмечают в МУП САЖХ, прометание дорог и 
сгребание снега, как правило, производится в ночное вре-
мя, когда отсутствует интенсивное движение транспорта. 
Тогда же осуществляется и вывоз снега с обочин.

На тротуары не хватает сил
Если по уборке дорог в этом году нарекания у ива-

новцев возникают нечасто (и в основном во время сне-
гопада, когда дороги только посыпают песко-соляной 
смесью), то по поводу тротуаров не жаловался только 
ленивый. В центральной части города их чистят – хотя 
песком посыпают реже, чем хотелось бы ивановским 
пешеходам. А вот на окраинах с расчисткой тротуаров 
настоящая беда. 

«В городе утверждено семь маршрутов уборки тро-
туаров, – поясняет Виктор Казанцев. – Их расчищают 
тракторами, в основном в ночное время. Однако сейчас 
решается вопрос об организации и дневной бригады». 
Особое внимание власти стараются уделять подходам к 
социальным учреждениям – больницам, поликлиникам, 
школам, детским садам. 

В мэрии признают, что тротуары содержатся, мягко 
говоря, не лучшим образом. Однако для расчистки всех 
пешеходных дорожек не хватает сил (то есть сотрудни-
ков и техники) и средств. Впрочем, жителям предлага-
ют направлять заявки на уборку тротуаров – в управ-
ление благоустройства или через сервис «Народный 
инспектор» на портале «Иваново.рф». В этом случае в 
течение нескольких дней тротуар обещают расчистить, 
пусть даже вручную.

Отвалы – по мере необходимости
Еще одна зимняя напасть, на которую сетуют горо-

жане, – это накопление снежных отвалов на обочинах 
дорог. Конечно, проходы к пешеходным переходам и на 
остановках общественного транспорта бригады МУП 
САЖХ расчищают довольно быстро, но само наличие 
отвалов нередко приводит к проблемам и для води-
телей, и для пешеходов. Автомобилисты сетуют на 
сужение проезжей части (на некоторых улицах отвалы и 
снежный накат «съедают» по целой полосе движения с 
каждой стороны) и на то, что из-за снеговых куч порой 
не видно пешеходов, подходящих к нерегулируемым 
переходам, или автомобили, выезжающие с второсте-
пенной дороги или прилегающей территории. 

«Снег вывозится по мере необходимости, – говорит 
Виктор Казанцев. – Этим занимаются шесть бригад. К 
20-м числам января из города вывезено более  
76 тысяч кубометров снега». Тем не менее, если где-то, 
по мнению жителей, есть необходимость вывезти отвал, 
нужно обращаться в управление благоустройства, и эту 
заявку включат в план для МУП САЖХ 
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25 января ивановские студенты приняли участие в праздничном молебне 
великомученице Татиане. Праздничный молебен у часовни 
Александра Невского на Шереметевском проспекте 
с освящением зачеток провел протоиерей Дионисий Дунаевский

Сейчас в Иванове 10 вузов, девять 
из которых предоставляют студентам 
общежития. При заселении ребятам 
читают правила техники безопасности, 
знакомят с планом здания («Здесь кухня, 
здесь туалет, здесь душ») и отправляют 
в комнату. Как жить дальше – каждый 
выбирает сам. Поэтому я расскажу, как 
это было у меня.

Третье общежитие ИвГУ стоит на 
улице Смольной, где водители маршру-
ток останавливаются только по просьбе. 
Рядом – железная дорога, парк Степанова, 
военный госпиталь и похоронное бюро.

Смольная, 48, – адрес, который 
судорожно говоришь таксисту, потому 
что нужно успеть приехать до полуно-
чи. В противном случае лучше сделать 
звонок другу и переночевать у него, чем 
объяснять вахтершам, почему ты пришла 
в 00:01. Предположим, пустили. Подни-
маешься по темной лестнице, чувствуя 
запахи недавно приготовленных кем-то 
яств, встречаешь голодного и мяукаю-
щего кота (единственный разрешенный 
на общежитие кот), уже почти мяукаешь 
вместе с ним, потому что вообще-то 
тоже хочешь есть. Идешь по длинному 
коридору, открываешь дверь комнаты и 
удивляешься: «А почему не отваливается 
ручка?!», понимая чуть позже, что комна-
та не твоя. А твоя дальше, с отваливаю-
щейся ручкой.

Платный душ
В 2015 году из приветственного слова 

коменданта мне сразу запомнилась ин-
формация про душ. Первое, что пугало –  
он общий. Никакого «Девочки –  
налево, мальчики – направо». Прежде 
чем помыться, нужно записать номер 
своей комнаты в специальную тетрадь. 
Сложность в том, что перед вами ру-
кописную очередь могли занять двад-
цать человек, а вы, двадцать первый, 
рискуете отложить это дело на завтра. 
Качество ремонта... Да не было ника-
кого ремонта! Только стены в зеленой 
плесени и лейки, примотанные изо-

текст/фото: Виктория Гущина

Абонемент в душ
Во фразу «студенческая жизнь» каждый вкладывает свой смысл. 

Кто-то вспоминает бессонные ночи с учебниками, а кто-то – не с учебниками. 
Часто эти истории объединяет место действия – общежитие. Так ли там хорошо живется?

лентой к трубам. В 2016 году душевую 
облицевали бежевой плиткой. Стало 
приятнее существовать.

Вторая проблема – душ работал 
строго по графику. С 9:00 до 11:00 и с 
15:00 до 23:00 – десять часов в сутки. 
После жалоб студентов жилищный 
отдел принял решение открыть второй 
душ. Платный. Условия такие: талон 
на пять посещений стоил 100 рублей. 
Время одного посещения не должно 
превышать 20 минут. В душ можно 
ходить только раз в день. Я напомню, 
что это был 2017 год. Год, когда Илон 
Маск отправил в космос электромобиль. 
Год, когда ученые создали полусинте-
тический организм. Год, когда часть 
студентов ИвГУ ходила в душ за деньги. 
Вы можете сказать мне: «Не нравится 
платный – ходи в бесплатный». Да, но 
есть риск оказаться двадцать первым 
человеком в очереди.

В 2018 году жаловаться стало не на 
что: талоны отменили, а время работы 
продлили на пять часов. Ура.

Доброе утро
Рассказ Леонида Андреева «Ангело-

чек» и мое утро в общежитии начинаются 
с фразы: «Временами Сашке хотелось пе-
рестать делать то, что называется жизнью: 
не умываться по утрам холодной водой, 
в которой плавают тоненькие пластинки 
льда…» Пластинки льда не плавают, но и 
горячая вода по утрам быстро заканчи-
вается. Из десяти смесителей для подачи 
теплой воды предусмотрены только два. 
А еще два просто не работают. Чистишь 
зубы с навязчивой мыслью: «Если сейчас 
я поеду к стоматологу, то на заморозке 
можно сэкономить». Моешь голову, пони-
мая, что мыть ее в снегу было бы прият-
нее, чем здесь. Идешь обратно, выдавли-
вая из себя «Доброе утро!» уборщице. 
Едешь в университет.

В здании – пожар
Есть у нас пожарные извещатели (в 

народе – датчики), которые реагируют 
непонятно на что. Они установлены в 
каждой комнате, и иногда искусствен-

ный женский голос будит нас словами: 
«Внимание! В здании пожар. Просьба по-
кинуть здание через ближайший выход». 
Конечно, ни здание, ни кровать в таких 
случаях никто не покидает, потому что 
эти «пожары» за неделю могут случаться 
каждый день или, того хуже, – каждую 
ночь. Сотрудники МЧС на это реагируют 
и постоянно приезжают, чтобы не уви-
деть ни огня, ни дыма, ни нашей паники.

Но однажды случился настоящий 
пожар. Загорелся мусор в баке, который 
стоит почти вплотную к стене общежи-
тия. Никто не приехал даже посмотреть.

То, чего не существует
Пункт 4 статьи 3 Жилищного кодек-

са РФ выглядит так: «Никто не может 
быть выселен из жилища или ограничен 
в праве пользования жилищем, в том 
числе в праве получения коммунальных 
услуг, иначе как по основаниям и в по-
рядке, которые предусмотрены настоя-
щим кодексом, другими федеральными 
законами». А мы до сих пор пытаемся 
успеть в общежитие до начала комен-
дантского часа, которого официально 
нет. Нам до сих пор нельзя заходить и 
выходить из здания с 00:00 до 06:00. В 
университете это объясняют тем, что у 
нас нет охраны, деревянная дверь, да и 
вообще, общежитие стоит на отшибе – 
мало ли кто зайдет. А вахтеры ночью хо-
тят спать и открывать внутренние замки 
каждому из нас отказываются.

Есть и хорошие новости
Очень медленно, но почти верно 

наше общежитие улучшают. Отремон-
тировали читальный зал, куда никто 
не заходит. Оставили открытыми два 
бесплатных душа и 1 мая 2018 года 
отменили плату за пользование стираль-
ной машиной, развесив объявления с 
изображением В.И. Ленина и обраще-
нием «Товарищи!». Два раза провели 
дезинсекцию, и все наши старые прия-
тели-тараканы надолго разбежались по 
своим делам 
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– После создания университета в преподаватель-
ской работе что-то изменилось?

– Года через два были переработаны учебные планы. 
Некоторые предметы видоизменились, появились 
новые. Я помню, как под руководством Л.Н. Розановой 
разрабатывали просеминары по литературе – это был 
чисто университетский курс. Я готовил цикл практиче-
ских занятий по теории литературы, в пединституте в 
таком виде их не было. 

– Обновился кадровый состав факультета?
– На филологическом факультете изменения были 

незначительные. Еще до реорганизации появилось 
много молодых преподавателей, у нас мощная была 
аспирантура, своих брали. А в целом университет обно-
вился. Если во всем пединституте работали три доктора 
наук (В.М. Бритов, Н.П. Антонов, П.В. Куприяновский), 
то к концу реорганизации только на нашем факультете 
их уже было четверо. 

– С приездом новых преподавателей в вузе по-
чувствовалось столичное «дыхание»?

– На нашем факультете это и так было. Педагоги-
ческий институт в Иванове был мощный, на хорошем 
счету. Когда мы учились, мы не ощущали, что в чем-то 
ущемлены.

Специфика факультета
В числе молодых преподавателей, приехавших в  

1974 году после окончания московской аспирантуры, был 
Евгений КОЛЮШИН. Он начинал работать на только 
что образованном юридическом факультете с должности 
ассистента. За 13 последующих лет он успел защитить 
докторскую диссертацию, стать профессором, заведу-
ющим кафедрой и деканом факультета. В 1987 году его 
перевели на работу в Кремль – в секретариат Верховного 
Совета СССР. Сегодня Евгений Иванович – член Цен-
тральной избирательной комиссии РФ.

– Об Ивановском университете сохранились самые 
добрые воспоминания. Запомнилась энергичность 
первого ректора В.Н. Латышева. Новый вуз активно 
поддерживали областные власти: через восемь месяцев 
после приезда я получил квартиру в центре города, как 
и многие мои коллеги тогда.  

Теплые воспоминания остались о Юрии Михай-
ловиче Серове – проректоре по учебной работе, хотя 
приходилось с ним много спорить, доказывать особое 
место и специфику юридического факультета. Дело в 
том, что у нас в основном учились парни (тогда как на 
остальных факультетах – девушки) – часто возникали 
вопросы к их поведению. В ректорате меня спрашива-
ли: «Какие же из них выйдут судья и прокуроры?»  

Мы ежегодно принимали 75 человек на дневное 
отделение и 100 на заочное. С 1979 года начали обучать 
иностранцев. Первыми были 26 студентов из Монголии. 
Несколько лет назад я был в Улан-Баторе, общался с 
нашими выпускниками. Кто-то из них стал министром, 
кто-то членом Верховного суда. 

Надо сказать, что на факультете образовался 
сильный педагогический коллектив. Вместе со мной в 
Иванове работали Александр Иванович Бибиков – сей-
час профессор ИвГУ, Геннадий Валентинович Хныкин – 

профессор МГУ. Нынешнего декана факультета – Ольгу 
Кузьмину – я помню еще студенткой. После третьего 
курса, как отличницу, мы направили ее на учебу в Ле-
нинградский университет. 

Надеюсь, что факультет, как и весь университет, 
продолжит свое развитие. 

Не отличались от московских
Дмитрий ПОЛЫВЯННЫЙ – сейчас профессор 

исторического факультета – приехал в ИвГУ в 1980 
году по распределению после окончания аспирантуры 
Московского университета им. М.В. Ломоносова. Как 
и большинство молодых преподавателей, первые годы 
жил в общежитии. 

– Каким вы увидели Ивановский университет по 
приезде?

– На историческом факультете был очень сильный 
педагогический состав. Мои ровесники в основном 
тоже окончили аспирантуру столичных вузов. Профес-
соров на факультете было почти столько же, сколько на 
истфаке МГУ во время моей учебы. В 80-е годы из Но-
восибирска приехала Нина Викторовна Ревякина – уче-
ный с очень высокой репутацией и известным в науке 
именем. Израиль Яковлевич Биск переехал из Тамбова, 
где заведовал кафедрой в педагогическом институте. И 
это, к слову, показательно: он сменил место жительства, 
чтобы получить кафедру именно в университете.

В студентах недостатка тогда не было, в год наш 
факультет набирал 150 человек на трех отделениях, и 
конкурс был серьезный. У меня был небольшой опыт 
преподавания в МГУ, и я не увидел существенного от-
личия ивановских студентов от московских.

– Профессор П.В. Куприяновский, когда толь-
ко шла речь о реорганизации, обмолвился, что из 
первоклассного педагогического института, скорее 
всего, получится третьеразрядный периферийный 
университет. Оправданы были эти опасения? 

– Я думаю, что появление университета было до-
статочно большим шагом вперед. Новым статусом вуза 
гордились и преподаватели, и студенты. Тогда универ-
ситет обозначал другое качество образования. Неда-
ром в 1990-е все педагогические вузы стали называть 
себя университетами. Я не помню массовых носталь-
гических настроений в то время по поводу педагогиче-
ского института 

К юбилею вуза в группе научной библиотеки ИвГУ (vk.com/library_
ivsu) публикуется обзор важнейших событий из жизни университета за 
каждый год. Заметки сопровождают архивные фотографии

Студгородок в Ясюнихе
Наталья КОВАЛЕВА – уполномоченный по правам 

человека в Ивановской области – с 1972 года работала 
секретарем комитета комсомола педагогического ин-
ститута им. Д.А. Фурманова. Она же принимала участие 
в подготовке торжественного вечера по поводу откры-
тия университета – он проходил во Дворце текстиль-
щиков (его тогда только-только построили). 

– Наталья Львовна, ожидаемо для вас было, что 
педагогический институт так быстро станет универ-
ситетом.

– Когда в 1973 году пришел ректор Владимир 
Латышев, о реорганизации заговорили. Я думаю, это 
в значительной степени была идея первого секретаря 
обкома КПСС Владимира Клюева. Ему хотелось, чтобы 
в области появился университет. Помню, что выска-
зывались и сомнения, будет ли новый вуз так хорошо 
готовить педагогические кадры? 

– А студенты как относились к реорганизации?
– Положительно, гордость была определенная. И 

то, что появились такие факультеты, как юридический, 
экономический, биологический, привнесло новое. 
Появился совершенно другой тип студентов, с другим 
мышлением. В университете был всплеск в научной 
жизни, педагогической, студенческой.

Надо отдать должное, что Владимир Николаевич Ла-
тышев очень мудро подошел к кадровому вопросу. Тогда 
пришла целая плеяда молодых выпускников Московско-
го и Ленинградского университетов. Они выделялись:  
общались во время перерывов со студентами, некоторые 
курили с ними. Я думаю, что для умудренных жизнен-
ным опытом преподавателей это было шоком.

Лучших студентов – выпускников уже университе-
та направляли в аспирантуру в Ленинград. При отборе 
учитывали не только успеваемость, но и активность 
жизненной позиции.

– Тогда ведь был проект строительства студенче-
ского городка в Ясюнихе…

– Я хорошо помню, что макет стоял на столе у рек-
тора долгое время. Я еще переживала, что далеко при-
дется добираться. Но потом из области уехал Владимир 
Клюев и проект не реализовали. 

Это и так было
Профессор Сергей СТРАШНОВ – сегодня один из 

немногих в ИвГУ, кто работает со времен педагогиче-
ского института: 

– Летом 1973 года, окончив литфак, я был принят 
на должность ассистента кафедры литературы и пер-
вые полгода проработал в педагогическом институте. 
Я бы не сказал, что мы были очень информированы о 
процессе создания университета. Для меня универ-
ситет начался через год – во время вступительных 
испытаний. Тогда появились юридический и экономи-
ческий факультеты, я участвовал в экзаменационной 
комиссии. 

С реорганизацией вуз терял несколько факультетов: 
физвоспитания, индустриально-педагогический. Но 
это тоже не сразу ощущалось – структуры продолжали 
работать, хоть и не производили набора. 

ПЕРВЫЙ
ИВАНОВСКИЙ
45 лет назад в Иванове появился первый университет. 
Он был создан на базе педагогического института, 
соответствующий министерский приказ подписан 
28 января 1974 года. 
Как эти перемены воспринимались тогда? 
Спросим тех, кто участвовал в становлении вуза 
1974 год. Фото из музейной коллекции «История ИвПИ – ИвГУ»
Первый ректор ИвГУ Владимир Латышев вспоминал: «Приезжие профессора и академики потом признавались, 
что наши учащиеся гораздо пытливее и активнее столичных. Мне было приятно это слышать. <…> Людей лишних, 
случайных практически не было или они сами уходили в первый год учебы. Отсюда и живая заинтересованность...»

текст: Николай Голубев
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Рабочий Край персона

Проспект 
станкостроителя

Успех ИЗТС связан с тем, что он один 
из немногих в Советском Союзе имел воз-
можность покупать импортные системы 
ЧПУ (отечественная промышленность до 
сих пор отстает в технологиях). В 1990-е,  
когда оборонку оставили без денег, 
ивановский завод сник. К тому времени 
Кабаидзе уже был на пенсии. 

Он приехал в Иваново в конце  
1969 года. За его плечами были война, 
учеба в столичном вузе, должность глав-
ного инженера на Рязанском станкостро-
ительном заводе. Почему на прежнем 
месте работы он не достиг таких успехов, 
как в Иванове? 

Видимо, советская плановая эконо-
мика на самом деле не способствовала 
технологическим прорывам. На то, чтобы 
внедрить новую разработку, уходило 
до десяти лет согласований, испытаний, 
пробных партий. Где взять металл для 
экспериментального станка, если его нет 
в плане? Пойти в обход системы Кабаидзе 
смог, только став директором. Первую 
партию прогрессивных станков с ЧПУ он 
выпустил практически без согласова-
ний. Ивановский завод работал в первую 
очередь на оборону: космос, авиация, 
ракетостроение, судостроение, атомная 
промышленность. Но важна была и сама 
личность Кабаидзе, его талант инженера – 
другому бы не поверили. 

Александр Круглов, бывший в ту пору 
секретарем парткома станкостроительно-
го объединения, рассказывает, что в  
1986 году американцы, увидев масштабы 
ИЗТС, договорились с японским прави-
тельством об эмбарго на поставку систем 
ЧПУ. На несколько месяцев ивановский 
конвейер остановился. Именно к тому 
времени относится любопытный эпизод. 
Рассказывает Александр Круглов:

Владимир Павлович в 1945 году 
на Эльбе побратался с американским 
лейтенантом. Тот дал доллар, а Владимир 
Павлович ему рубль, и они расписались 
на этих банкнотах. В 1986 году на завод 
приехала делегация станкостроителей из 
США. Директор долго не хотел принимать 
их из-за введенных против нас санкций. 
Но встреча состоялась, и благодаря одно-
му из ее участников удалось в дальней-
шем отыскать того лейтенанта с Эльбы. 
Он стал к тому времени богатым чело-
веком, они встретились с Владимиром 
Павловичем».

– А вообще фронтовое прошлое 
чувствовалось в Кабаидзе?

– Он никому не рассказывал о вой-
не, не надевал фронтовые награды. Его 
боевую биографию я узнал значительно 
позже, когда мы занимались строитель-
ством мемориального комплекса воинам 

текст: Николай Голубев

Исполнилось 95 лет со дня рождения Владимира Кабаидзе. Под его руководством 
Ивановский завод тяжелого станкостроения выпускал в год почти полтысячи станков 
с числовым программным управлением (ЧПУ). Сейчас Российская Федерация производит 

не более восьми подобных машин, хотя потребность в них не стала меньше

– В сентябре прошлого года 
Росавтодор утвердил методиче-
ские рекомендации по устройству 
асфальтобетонных покрытий 
при неблагоприятных погодных 
условиях. Так что, действительно, 
в ноябре и декабре МУП САЖХ 
осуществлял работы по текущему 
(в первую очередь, ямочному) 
ремонту дорог так называемым 
литым асфальтом в Иванове. 

Современные материалы 
позволяют даже при отрицатель-
ных температурах производить 
качественный ремонт. Разумеет-
ся, если при этом соблюдается 
технология. А за соблюдением 
технологии, я вас уверяю, мы 
следим. Потому что если работы 
произведены с дефектами, наше 
предприятие будет устранять их за 
свой счет. 

В соответствии с методиче-
скими рекомендациями Росав-
тодора мы сначала расчищаем 
поверхность дороги от снега, льда, 
грязи, пыли, после чего просу-
шиваем терморазогревателем 
и покрываем основание дорог 
битумом. И только после этого 
укладываем асфальтобетонную 
смесь. Хочу обратить внимание, 
что при работе в зимних условиях 
в асфальтобетонную смесь вносят-
ся специальные добавки, которые 
обеспечивают необходимое сце-
пление с основанием. 

Минимальная температура, 
при которой допускаются ремонт-
ные работы на дорогах, – минус 
10 градусов. При более сильных 
морозах, а также в снегопад про-
изводить работы нельзя. Именно 
поэтому в январе 2019 года ямоч-
ный ремонт дорог в Иванове мы 
почти не производим. А в декабре, 
при более благоприятных погод-
ных условиях, по заданию админи-
страции областного центра МУП 
САЖХ выполнил ремонт 323,5 кв. 
м дорожного покрытия, в том чис-
ле на таких напряженных участках, 
как пр. Текстильщиков, ул. Фрунзе, 
ул. Кудряшова и других. 

вопрос/ответ

Асфальт в зиму:  
если по технологии,  
то можно

– Этой зимой не раз видел, как 
дороги ремонтируют при отри-
цательной температуре, чуть ли 
не в снег кладут асфальт. Это 
что за безобразие? Почему такое 
отношение к бюджетным день-
гам? И почему администрация не 
наказывает за такое?

Сергей Владимирович, пенсио-
нер, житель города Иваново 

Отвечает 
начальник участка 
дорожных работ МУП САЖХ 
Сергей Чесноков

332-й Иваново-Полоцкой дивизии в Твер-
ской губернии (там погиб мой отец). Это 
750 км от Иванова, и Владимир Павлович 
приезжал на открытие, это было на пяти-
десятилетие Победы. 

Сам Владимир Павлович до вой-
ны учился в Киеве. Не успев получить 
школьный аттестат, написал заявление в 
военкомат. Его направили в военное учи-
лище, хотя 18 лет ему еще не было. После 
обучения он в звании младшего лейтенан-
та был назначен командиром взвода связи 
в действующую армию. 

Он воевал отлично – у него орденов 
и медалей много. За участие в обеспече-
нии надежной связи при форсировании 

Вислы и взятие Варшавы его предста-
вили к званию Героя Советского Союза. 
Польское правительство, которое сидело 
в эмиграции в Лондоне, тоже решило от-
метить отличившегося офицера высшей 
национальной наградой. К ней полага-
лось пожизненное владение земельными 
участками и прочие почести. Но посколь-
ку в Красной армии отношение к польской 
армии было негативное, Владимир Павло-
вич от предложенной награды отказался. 
Его тогда вычеркнули и из списков на по-
лучение Звезды Героя. Он воевал дальше, 
был ранен, контужен, ординарец снял его 
замерзающего с колючей проволоки. 

– А на заводе Кабаидзе был жестким 
руководителем?

– В общении с людьми он был очень 

простым: доступный, с чувством юмора. 
Любимыми занятиями вне работы были 
рыбалка, книги, музыка. Мы любили с 
ним петь украинские песни. (Он, кста-
ти, был чемпионом Украины по легкой 
атлетике, когда учился в школе.) Он был 
любящим мужем и отцом. В многочис-
ленных командировках его сопровожда-
ла жена, врач по профессии, Людмила 
Александровна. 

Никакого гонора начальственного 
в нем не было. Но что касается тех-
нологической дисциплины и качества 
продукции – Владимир Павлович был 
требователен. Он запретил разделение 
продукции «на экспорт» и «на внутрен-

ний рынок». Ко всем стан-
кам применялись самые 
высокие стандарты. 

Он терпеть не мог 
вранья, фальшь какую-то. 
Если не успеваешь сделать 
в срок – предупреди, но не 
обманывай. С провинив-
шихся начальников цехов 
он строго спрашивал, сни-
мал стружку. Хотя, думаю, 
за все время работы он 

объявил всего с десяток взысканий. 
– А сам Кабаидзе участвовал в раз-

работке станков или он ограничивался 
административной работой?

– Кабаидзе идеально знал весь тех-
нический процесс от конструкторских 
разработок до готового изделия. Он был 
действительно талантливым инженером, 
а не просто везунчиком в профессии… Я 
знал многих коммунистов, но он был са-
мый убежденный из них. Он так и остался 
в КПРФ, платил взносы. Он гордился, что 
в партию вступил на фронте 

Владимир Павлович Кабаидзе – почетный 
гражданин города Иваново, Герой Соци-
алистического Труда – умер в 1998 году, 
похоронен на кладбище в Балино. 

Несколько лет назад в рязанской газете вышла публикация про Владимира Кабаидзе. 
В городе на Оке он проработал почти 20 лет, его помнят. Рязанские журналисты пишут: 
«С его именем связаны годы наивысших достижений Рязанского станкостроительного 
завода. В те годы его продукция экспортировалась более чем в 75 стран мира»

1878 год. 
В первом ряду на снимке: 
Владимир Клюев – 
первый секретарь 
ивановского обкома 
КПСС, Александр 
Круглов – секретарь 
парткома завода, Алексей 
Косыгин – председатель 
Совета Министров СССР, 
Владимир Кабаидзе – 
генеральный директор 
ИЗТС

На сайте Podvignaroda.ru опубликованы наградные 
документы В.П. Кабаидзе. К первой медали он 
представлен в ноябре 1943 года – «За отвагу». 
«Во время наступательных боев, несмотря на сильный 
артиллерийский обстрел противником, успешно 
руководил взводом связи, держал непрерывную связь 
с ротами.15 ноября 1943 года тов. Кабаидзе, будучи 
ранен дважды, с поста не ушел, за неимением связистов 
сам, находясь на центральной телефонной станции, 
руководил связью. Действовал смело и решительно»
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В следующей рубрике «Здоровье» 8 февраля читайте про онкологические 
заболевания: о том, как вовремя распознать рак, стоит ли собирать 
миллионы на лечение и возможно ли полностью вылечиться

– Что нужно учитывать, когда составля-
ешь аптечку? 

– Индивидуальные особенности. У человека 
с хроническими заболеваниями должен быть 
запас тех лекарств, которые он принимает.

В семье с часто и длительно болеющи-
ми детьми должны быть противовирусные, 
иммуноукрепляющие и антибактериальные 
препараты. А там, где малыши подвижные 
и постоянно травмируются, акцент стоит 
сделать на обеззараживающих средствах и 
перевязочных материалах. 

Лучше, чтобы детская аптечка существо-
вала отдельно от взрослой. Многие лекарства 
противопоказаны детям, различается возрастная 
дозировка: можно перепутать. 

При проблемах со здоровьем, беремен-
ности прием всех лекарств нужно согласо-
вать с лечащим врачом. Да и в целом всегда 
лучше проконсультироваться или прочесть 
инструкцию.

– Где и как хранить различные лекарства? 
– В сухом, прохладном, защищенном от 

света месте, недоступном для детей, но лег-
кодоступном для взрослых. Ни в коем случае 
не в ванной или на кухне: от влаги и частых 

перепадов температур лекарства портятся. 
Некоторые препараты надо хранить в холо-
дильнике: лучше в отдельном контейнере 
подальше от морозильной камеры. Важно 
хранить лекарства в индивидуальных упаков-
ках вместе с инструкцией по применению и 
не забывать, что на них должны быть эти-
кетки. Лекарства во флаконах плотно закры-
вают – чтобы препараты не испарялись, не 
поглощали и не выделяли летучие вещества. 
Обновлять аптечку лучше раз в полгода.

– Как хранить ртутный градусник и что 
делать, если он разбился? 

– Хранить ртутный градусник следует в 
твердом футляре, сразу после применения 
убирать на место. Вышедший из строя гра-
дусник заворачивают в бумагу, упаковывают 
в полиэтиленовый пакет. Разлившуюся ртуть 
можно собрать, обезопасив органы дыха-
ния, надев перчатки и помогая себе листами 
бумаги. Разбитый градусник лучше отнести в 
санэпидстанцию или другое медучреждение, 
где его отправят в утиль. Помещение стоит 
проветрить. Если ртуть попала на одежду, 
мебель, их нужно соответствующим образом 
обработать 

ЛЕК АРСТВА 
ПОД РУКОЙ

текст: Дарья Капкова фото: Владимир Кораблев

Одни покупают только самые нужные лекарства, другие 
собирают дома аптечку впрок… Что должно быть под рукой, 
рассказала заведующая Центром здоровья ОБУЗ «Городская 
клиническая больница № 4», кандидат медицинских наук, 
врач высшей категории Наталья Колоскова

  Перевязочные материалы: 
бинт, вата, пластырь.
   Кровоостанавливающие 
средства: 
гемостатическая губка, 
салфетки; перекись водорода.
   Антисептики: 
бриллиантовая зелень, 
мирамистин, хлоргексидин, 
мазь «Левомеколь».
   Средство от ожогов: пантенол.
   Спазмолитики 
и болеутоляющие средства: 
нош-па, цитрамон, анальгин, 
пенталгин, баралгин 
(комплексное болеутоляющее). 
Если есть дети – детские формы 
обезболивающих в сиропах, 
свечи «Цефекон Д» (для детей с 
3 месяцев до 3 лет).
   Жаропонижающие: 
парацетамол (можно детям), 
нурофен, цефекон, эффералган. 
   Средства от кашля 
и боли в горле: 
бромгексин, лазолван – 
отхаркивающие препараты; 
фарингосепт, антиангин – 

противомикробные при ангине, 
язвах во рту.
   Средства от боли в животе: 
активированный уголь или 
смекта; средства от поноса– 
имодиум (можно детям), 
лоперамид; противорвотное 
средство: церукал, мотилиум; 
после обильной еды для 
улучшения пищеварения – 
фестал, энзистал или мезим-
форте; слабительные: дюфалак 
(можно во время беременности). 
   Успокоительные: настойка 
валерьяны, пустырник-форте, 
ново-пассит, глицин (можно во 
время беременности). 
   Антигистаминные: 
тавегил, супрастин, зиртек, 
лоратадин (подходит для детей с 
3 лет). 
   При болях в сердце: валидол, 
нитроглицерин. 
   Дополнительные средства: 
термометр, тонометр, грелка, 
пипетка, резиновая груша, жгут 
кровеостанавливающий, 
одноразовые шприцы. 

Начальник отдела криминалистических экспертиз и 
осмотров мест происшествий экспертно-криминалисти-
ческого центра областного УМВД, подполковник полиции 
Михаил Дерков проводит почерковедческие экспертизы 
более десяти лет. Он изучает расходные кассовые ордера, 
договоры по микрофинансовым займам, долговые рас-
писки, сообщения с угрозами, предсмертные записки... 
Поскольку с развитием электронных технологий текстов, 
написанных от руки, становится все меньше, 80% всех 
почерковедческих исследований касаются подписей. 

«Устанавливаю, кому принадлежит подпись, – 
пострадавшему или злоумышленнику, – говорит 
эксперт. – Из-за вала документов у руководителей, 
бухгалтеров и всех, чья работа связана с отчетностью, 
подписи упрощаются. Недоброжелателям нетрудно 

воспроизвести их и тем самым подделать документы. 
Для безопасности всегда советую усложнять подписи, 
выполнять характерные автографы. Они должны быть 
устойчивыми и неповторимыми – личным удостовери-
тельным знаком. Сейчас появилось много микрофинан-
совых организаций, готовых каждому выдать деньги 
под бешеные проценты при предъявлении паспорта. 
Недобросовестные взаимодатели оставляют себе ко-
пии личных документов с подписями заемщиков. Затем 
из базы выбирают наиболее простые, тренируются и... 
подписывают договоры на крупные суммы. Заемщики 
выплачивают кредит, а потом им звонят коллекторы», – 
рассказывает Михаил. 

Исследование почерков, подписей – процесс трудо-
емкий. Время экспертизы, как правило, ограничивается 
двумя неделями, но, если требуется изучить большое 
количество почеркового материала, срок продлева-
ют. Из-за простоты и краткости написания подписей 
зачастую можно дать лишь вероятный вывод, а иногда 
эксперты и вовсе разводят руками. Что они, к примеру, 
скажут по одной букве, если она написана как в школь-
ной прописи? С почерком проще. В большом количе-

стве графической информации легче выявить устойчи-
вость букв, характерных для того или иного человека. 

Специалист с большой долей вероятности может 
определить пол, возраст, а также состояние того, кто 
писал текст, необычность ситуации или инструмента, 
которым написано сообщение. Есть отличия между тек-
стом, написанным маркером или шариковой ручкой, в 
положении сидя за столом и в движущемся транспорте. 
«Недавно женщина написала расписку, что взяла деньги 
в долг и обязуется их вернуть. В ходе расследования 
было установлено, что человека заставили подписать 
этот документ. Чтобы подтвердить это, мы попросили 
пострадавшую написать текст, сидя за столом, а также в 
быстром темпе, приблизив процесс получения образцов 
к реальности, – объясняет Дерков. – Как только мне 
принесли расписку, я сразу увидел увеличение темпа 
написания букв. Поэтому можно сделать вывод, что 
и представленный на экспертизу текст был написан в 
необычных условиях. Но в каких именно? К сожалению, 
почерковедческая экспертиза ответить на этот вопрос 
не сможет. Наша работа – лишь дать подсказку для 
дальнейшего расследования» 

профессия

Что может рассказать одна буква?
Из практики графологической экспертизы

текст: Дарья Капкова фото: Владимир Кораблев

Читая чье-то письмо или рассматривая подпись, мы можем судить об изяществе  
и понятности. А специалисты по буквенным штрихам определяют даже возраст,  
пол, состояние того, кто писал текст

Что должно быть в аптечке?
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beautyРабочий Край
Свои вопросы, отзывы, истории и пожелания 
присылайте на электронную почту редакции: 
rk_news@mail.ru и на телефон 8 (920) 340-70-55

Что нам пророчат дизайнеры в одежде?
В тренде многослойность и продуманность, сложные и многогранные образы. 
Классно, что снова популярен спортивный образ – и в аксессуарах в том числе: 
очки спортивной формы, спортивные сумки, а с прошлого года с нами остались 
кроссовки с платьями и классическими брюками.
Очень порадовала тенденция лета – одежда с элементами сетки и вязаные вещи 
ручной работы. Находим телефон знакомой вязальщицы и скорее делаем заказ: при-
ветствуются как отдельные вставки из сетки, так и полноценный вязаный образ.
Хочется сказать, что тренды трендами, но выбирайте то, что подходит именно вам, 
прислушивайтесь к профессионалам, а не только к рекламе в социальных сетях и 
на телевидении.

ОБРАЗ СЛЕДУЮЩЕГО СЕЗОНА
НАСТ УПИЛ НОВЫЙ ГОД, И САМОЕ ВРЕМЯ ПОГОВОРИТЬ О НОВЫХ ТЕНДЕНЦИЯХ В СФЕРЕ КРАСОТЫ. 

ЧТО-ТО ПЕРЕШЛО ИЗ ПРОШЛОГО ГОД А, С ЭТОГО И НАЧНЕМ

Под кожу
В 2018-м социальные сети взорвала процедура 
несмываемого тонального крема: встала с утра –  
и сразу красивая, краситься не нужно. Делается 
эта процедура косметологами.
В чем суть: есть специальная ручка с иглой и 
сывороткой, сыворотка вводится под кожу и дает 
эффект легкого тонального крема. Процедура раз-
работана в Корее и быстро набрала популярность 
и на просторах нашей родины. Стоимость – от трех 
тысяч рублей. Для достижения эффекта нужен 
курс. Эффект сохраняется до года.
Мнения косметологов разделились: кто-то актив-
но защищает новую процедуру и рекламирует, а 
кто-то ставит под вопрос эффективность и, более 
того, стерильность препарата, вводимого в слои 
эпидермиса. Одно можно утверждать точно: кос-
метология развивается семимильными шагами.

Непослушные брови
Еще одна процедура, пришедшая 

к нам в конце 2018-го и про-
должающая набирать оборо-

ты – долговременная укладка 
бровей. «Прическу» делают 

мастера-бровисты. На брови 
наносятся несколько составов, 

которые делают их послушными 
для дальнейшей укладки воло-

сков в нужном направлении без 
косметических средств. Услуга 

идеальна для тех, у кого непо-
слушные брови и кто устал от по-
стоянных тушей и гелей. Эффект 

сохраняется до двух месяцев, 
делать процедуру рекомендуют 

как раз через такой промежуток. 
Стоимость от 1500 рублей.

Как в сказке
Еще одно интересное предложение приходит из 
Франции – омоложение лица холодом. (Помните, 
как в сказке о Снежной Королеве Кай выкладывал 
из льдинок слово «Вечность»?) С помощью аппа-
рата со льдом косметологи обещают сделать вашу 
кожу моложе минимум на пять лет. Конечно, снова 
нужен курс процедур, стоимость каждой начинает-
ся от 5500 рублей.

О тенденциях
В макияже на смену эффекту влажной 
кожи, который был популярен в 2018 
году, приходит матовость. Матовая 
кожа стала неотъемлемой частью 
образов всех известных дизайнеров на 
весенне-летних показах.
В макияже глаз самым главным, пожа-
луй, станет розовый цвет. Ну что, лю-
бители наносить румяна вместо теней,  
настало наше время, это самый-самый 
тренд, такого бума не было с 80-х. 
Никто не говорит, что нужно наносить 
розовые тени до бровей. Наносим 
румяна на центр яблочка глаза – и вы 
уже как с модного подиума.
Об окрашивании волос. В 2019 году 
натуральные тона наберут максималь-
ные обороты. Не зря же говорят, что 
больше всего человеку идет тот цвет, 
с которым он родился. Поэтому, если 
вы хотели вернуться к натурально-
му окрашиванию – это ваш шанс. Не 
теряют актуальности холодные оттенки, 
как темные, так и блонды. Натураль-
ные оттенки более бюджетны и легки 
в поддержании. Но если вы готовы 
вкладывать в ваши волосы, можете 
присмотреться и к модному холодному 
окрашиванию.
Классная тенденция – ярко-крас-
ные волосы, как в 90-е. Этот вариант, 
безусловно, для более смелых, и с 
таким цветом вы точно не останетесь 
незамеченной.

Бухова Алла Анатольевна, 
солистка клуба романса, председатель 
совета городского хора ветеранов

Виноградов Кирилл Александрович, 
заведующий организационно-массовым 
отделом муниципального бюджетного 
учреждения «Центр культуры и отдыха 
города Иваново»

Городничев Владимир Константинович, 
артист областного государственного 
автономного учреждения «Ивановский 
областной драматический театр»

Лауреаты «Триумфа»
На этой неделе 

были названы имена 
лауреатов городской 

премии «За личный 
вклад в развитие 

культуры  
и искусства  

города Иваново».  
Вручение  

премии состоялось  
24 января. 

Подробнее об этом 
событии читайте  

в следующем 
номере «РК». 

премия

Клопова Галина Григорьевна, 
заместитель директора по учебно- 
воспитательной работе муниципального 
бюджетного учреждения дополнительного 
образования «Детская музыкальная 
школа № 2 города Иваново»

Пресняков Александр Юрьевич, 
преподаватель по классу духовых 
инструментов муниципального 
бюджетного учреждения 
дополнительного образования 
«Детская музыкальная школа № 7 
города Иваново»

Преснякова Елена Геннадьевна, 
преподаватель муниципального бюджетного учреждения 
дополнительного образования «Детская музыкальная школа 
№ 5 города Иваново»

Сокова Марина Альбертовна, 
дирижер образцового эстрадного ансамбля «Неразлучные 
друзья» автономного государственного учреждения 
Ивановской области «Областной координационно-
методический центр культуры и творчества»

Смирнова Светлана Владимировна, 
директор муниципального бюджетного учреждения культуры 
Централизованная библиотечная система города Иваново.
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www. ivkukla. ru
тел. 32-85-97

www. ivdrama. ru
тел. 32-95-35

www. ivmuz. ru
тел. 30-16-76

31.01 (четверг)
11:00 «Оу, мистер Крол!» (6+)

Гастрономический вестерн 
по мотивам «Сказок дядюшки 

Римуса» Дж. Харриса
1.02 (пятница)

18:00 «Палтус вкрутую» (16+)
Дж. Чэпмен, Д. Фримен.

Комедия в двух действиях.
2.02 (суббота)

11:00 «Дюймовочка» (0+)
Волшебная сказка 

(по мотивам Г.-Х. Андерсена)
17:30 «Ужин по-французски» (16+)

М. Камолетти. 
Комедия в двух действиях

Когда переводишь взгляд с этикеток 
на сами работы, понимаешь, что их объе-
диняет не только обращение к социаль-
ным или внутриличностным конфликтам, 
но и манера изображения. «Стиль – это 
всегда поиск, – рассказывает худож-
ник. – Я пробовал делать то, что делаю 
сейчас, еще в советское время. Но тогда 
изображать такие спорные вещи было 
просто нельзя, поэтому ушел творить в 
область монументального искусства. Де-
лал мозаики, расписывал детские сады 
и школы. Потом судьба привела меня к 
преподаванию. Сейчас я живу в сельской 
местности, много пишу. На стиль повли-
яли Матисс, Чюрлёнис, Питер Брейгель 
Старший. К тому же что-то я взял от 
русской иконы, в которой нет линейных 
перспектив, что-то от лубка, где первич-
на мысль, а не картинка». 

Но разговоры о стиле автор ведет 
недолго. Настаивает, что важен не способ 
изображения, а образ мыслей. Именно 

поэтому стиль кажется таким простым. 
Он не нагружен специально. Некото-
рые работы и вовсе сделаны на уровне 
плаката – все для того, чтобы зритель 
правильно считал посыл. 

О том, что простота – важная часть 
работ автора, говорит и преподава-
тель художественного училища Юрий 
Ермилов: «В этих картинах есть эле-
мент литературности, то есть их можно 
пересказать словами и, в принципе, всё 
будет понятно. Хотя, с другой стороны, 
попробуйте то же самое изобразить фо-
тографически... Это будет совсем дру-
гое! Я считаю, что работы Владимира 
Двизова – это мужественное искусство. 
Не потому, что оно говорит о пробле-
мах современности. Поднять проблему, 
как раз не так уж трудно, сейчас это 
делается достаточно часто. Мужество 
в том, что автор жертвует многими 
параметрами своего творчества и не 
показывает все приемы, которыми вла-

деет. Понимаете, если вводить в работы 
сложные живописные элементы, они 
потеряют в смысле. Для художника это 
своего рода эстетическая жертва. Все 
приемы подчиняются только идее». 

Единственный минус, который отме-
чает критик, – слишком простые назва-
ния. С них мы начали, они действительно 
лаконичны и ставят точку. «Год 2038» – 
намекает на то, как будет выглядеть мир 
в недалеком будущем, если человечество 
не изменит вектор развития, «Нашествие» 
расшифровывает негативное отноше-
ние автора к некоторым общественным 
движениям. По мнению Юрия Ермилова, 
этикетка с названием не должна абсолют-
но раскрывать работу, она должна лишь 
задать вопрос или навести на размышле-
ние, чтобы зрителю было интересно дойти 
до сути самому 

текст/фото: Наталья Мухина

Какой смысл 
в смысловых картинах?
Одиночество, искушение, выбор, суета – это не ряд случайных слов-состояний, а названия картин 

с выставки «Символизм Владимира Двизова». Работы в экспозиции подписаны совсем просто, 
но благодаря этому и ставится точка в размышлении над тем, что же изображено на полотне

Выставка открыта до 15 февраля по адресу: 
Шереметевский проспект, 10.  
Режим работы в будни – с 11:00 до 17:00. 

27.01 (воскресенье)
11:00 «Морозко» (0+)

В. Баскин. Мюзикл для детей 
17:00 «Ханума» (12+)

Г. Канчели. Музыкальная комедия 
31.01 (четверг)

18:00 «Цыганский барон» (12+)
И. Штраус. Оперетта в двух действиях

1.02 (пятница)
18:00 «Страсти в стиле танго» (16+)

Авторский балет А. Бабурина
2.02 (суббота) 

17:00 «Однажды в Чикаго» (16+)
Мюзикл в двух действиях.

27.01 (воскресенье)
12:00 «Левша» (12+)

Н. Лесков. Сказ о тульском косом 
Левше и о стальной блохе.

2.02 (суббота)
11:00 «Ладушки-ладушки» (0+)

Е. Иванова. Спектакль-игра 
по русским народным сказкам 
13:00 «Носорог и Жирафа» (0+)

Х. Гюнтер. 

Дом художника 
Тел. 32-57-64

29.01 (вторник)
16:00 Открытие выставки 

«Константин Фролов. 
К столетию со дня рождения».

Выставка работает 
с понедельника по субботу 

с 11 до 18 часов.

Спорткомплекс «Энергия» 
Тел. 38-03-18

25, 26, 29, 30 января 
пройдут матчи в рамках Суперлиги- 2. 

Баскетбольная команда «Динамо-
Энергия» встретится с соперницами из 
Пензенской и Оренбургской областей. 

Начало матчей в будни – в 18:00; в 
выходные дни – в 14:00. 
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Постановление Главы  города  Иванова от 21.01.2019 № 3

О проведении публичных слушаний по документации по планировке территории, 
предусматривающей размещение линейного объекта – автомобильной дороги 
в городе Иванове на участке от улицы 2-я Камвольная до земельного участка 

с кадастровым номером 37:24:010450:11
Руководствуясь статьей 46 Градостро-

ительного кодекса Российской Федера-
ции, Федеральным законом от 06.10.2003 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах органи-
зации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации», Уставом города 
Иванова, Генеральным планом города 
Иванова, утвержденным решением Ива-
новской городской Думы от 27.12.2006 
№ 323, Правилами землепользования и 
застройки города Иванова, утвержден-
ными решением Ивановской городской 
Думы от 27.02.2008 № 694, Положением 
о порядке организации и проведения 
общественных обсуждений или публич-
ных слушаний по вопросам градострои-
тельной деятельности в городе Иванове, 
утвержденным решением Ивановской 
городской Думы от 29.06.2018 № 586,  
п о с т а н о в л я ю: 

1. Провести публичные слушания по 
документации по планировке террито-
рии, предусматривающей размещение 
линейного объекта – автомобильной 
дороги в городе Иванове на участке 
от улицы 2-я Камвольная до земель-
ного участка с кадастровым номером 
37:24:010450:11:

- проект планировки территории;
- проект межевания территории.
2. Комиссии по подготовке проекта 

правил землепользования и застройки 
города Иванова осуществить подготовку 
и организацию проведения публичных 
слушаний по документации по плани-
ровке территории, предусматривающей 
размещение линейного объекта – ав-
томобильной дороги в городе Иванове 
на участке от улицы 2-я Камвольная до 
земельного участка с кадастровым но-
мером 37:24:010450:11:

- проект планировки территории;
- проект межевания территории.
3. Управлению архитектуры и градо-

строительства Администрации города 
Иванова разместить оповещение о на-
чале публичных слушаний на информа-
ционных стендах не позднее чем за семь 
дней до дня размещения на официаль-
ном сайте и (или) в информационных 
системах проекта, подлежащего рас-
смотрению на публичных слушаниях.

4. Управлению общественных связей 
и информации Администрации города 
Иванова:

4.1. Разместить настоящее постанов-
ление и оповещение о начале публич-
ных слушаний на официальном сайте 
Администрации города Иванова в сети 
Интернет и опубликовать его в газете 
«Рабочий край» не позднее чем за семь 
дней до дня размещения на официаль-
ном сайте и (или) в информационных 
системах проекта, подлежащего рас-
смотрению на публичных слушаниях. 

4.2. Разместить проект, подлежащий 
рассмотрению на публичных слушаниях, 
и информационные материалы к нему 
на официальном сайте Администрации 
города Иванова в сети Интернет и опуб-
ликовать в сетевом издании газеты «Ра-
бочий край» (www.rk37.ru).

5. Настоящее постановление вступает 
в силу со дня его официального опубли-
кования.

Глава города Иванова 
В.Н. ШарыПоВ

1. Информация о проекте, подлежа-
щем рассмотрению на публичных слу-
шаниях (далее - Проект):

1.1. Наименование документа, Проект 
которого подготовлен – Документация 
по планировке территории, предус-
матривающей размещение линейного 
объекта – автомобильной дороги в го-
роде Иванове на участке от улицы 2-я 
Камвольная до земельного участка с 
кадастровым номером 37:24:010450:11 

(проект планировки территории, проект 
межевания территории).

1.2. Цель подготовки данного Проек-
та - Проектируемая автомобильная до-
рога предназначена для обеспечения 
транспортной доступности территории 
перспективной застройки микрорайона 
«Видный», имеет выход на существую-
щую улично-дорожную сеть города Ива-
нова.

2. Перечень информационных мате-
риалов к Проекту:

2.1. Реквизиты решения о подготовке 
Проекта - Постановление Администра-
ции города Иванова от 06.12.2018 № 1595 
«О подготовке документации по плани-
ровке территории, предусматривающей 
размещение линейного объекта – ав-
томобильной дороги в городе Иванове 
на участке от улицы 2-я Камвольная до 
земельного участка с кадастровым но-
мером 37:24:010450:11».

2.2. Реквизиты решения о проведе-
нии публичных слушаний по Проекту 
- Постановление Главы города Иванова 
от 21.01.2019 № 3 «О проведении пуб-
личных слушаний по документации  по 
планировке территории, предусматри-
вающей размещение линейного объекта 
– автомобильной дороги в городе Ива-
нове на участке от улицы 2-я Камволь-
ная до земельного участка с кадастро-
вым номером 37:24:010450:11».

3. Информация о порядке и сроках 
проведения публичных слушаний по 
Проекту:

3.1. Реквизиты нормативно-право-
вого акта, устанавливающего порядок 
проведения общественных обсуждений 
или публичных слушаний на территории 
города Иванова - Положение о порядке 
организации и проведения обществен-
ных обсуждений или публичных слу-
шаний по вопросам градостроительной 
деятельности в городе Иванове, утверж-
денное решением Ивановской городс-
кой Думы от 29.06.2018 № 586.

3.2. Срок проведения публичных слу-
шаний по Проекту - с 25 января 2019 
года по 01 марта 2019 года.

3.3. Информация о месте, дате откры-
тия экспозиции Проекта, о сроках про-
ведения экспозиции Проекта, о днях и 
часах, в которые возможно посещение 
указанной экспозиции - место располо-
жения экспозиции: город Иваново, пло-
щадь Революции, дом 6, холл 6 этажа. 
Дата открытия экспозиции 01.02.2019. 
Сроки проведения экспозиции с 
01.02.2019 по 15.02.2019. В будние дни с 
9:00 до 16:00; перерыв с 12:00 до 13:00.

4. Информация о порядке, сроке и 
форме внесения участниками обще-
ственных обсуждений или публичных 
слушаний предложений и замечаний, 
касающихся Проекта:

4.1. Перечень лиц, являющихся учас-
тниками публичных слушаний – граж-
дане, постоянно проживающие на тер-
ритории города Иванова, от улицы 2-я 
Камвольная до земельного участка с ка-
дастровым номером 37:24:010450:11, в 
отношении которой подготовлена До-
кументация по планировке террито-
рии, правообладатели находящихся  в 
границах этой территории земельных 
участков и (или) расположенных на них 
объектов капитального строительства, а 
также правообладатели помещений, яв-
ляющихся частью указанных объектов 
капитального строительства.

4.2. Перечень сведений, которые 
представляют участники публичных слу-
шаний в целях своей идентификации - 
участники публичных слушаний в целях 
идентификации представляют сведения 
о себе (фамилию, имя, отчество (при на-
личии), дату рождения, адрес места жи-
тельства (регистрации) - для физических 
лиц; наименование, основной государс-
твенный регистрационный номер, место 

нахождения и адрес - для юридических 
лиц) с приложением документов, под-
тверждающих такие сведения. Участни-
ки публичных слушаний, являющиеся 
правообладателями соответствующих 
земельных участков и (или) располо-
женных на них объектов капитального 
строительства и (или) помещений, явля-
ющихся частью указанных объектов ка-
питального строительства, также пред-
ставляют сведения соответственно о 
таких земельных участках, объектах ка-
питального строительства, помещениях, 
являющихся частью указанных объектов 
капитального строительства, из Единого 
государственного реестра недвижимос-
ти и иные документы, устанавливающие 
или удостоверяющие их права на такие 
земельные участки, объекты капиталь-
ного строительства, помещения, явля-
ющиеся частью указанных объектов ка-
питального строительства.

4.3. Форма внесения участниками пуб-
личных слушаний предложений и заме-
чаний, касающихся Проекта:

1) в письменной или устной форме в 
ходе проведения собрания участников 
публичных слушаний;

2) в письменной форме в адрес Ко-
миссии по подготовке проекта правил 
землепользования и застройки города 
Иванова на имя заместителя Главы го-
рода Иванова Е.А. Берегова по адресу: 
город Иваново, площадь Революции, 
дом 6;

3) посредством записи в журнале 
учета посетителей экспозиции проекта, 
подлежащего рассмотрению на публич-
ных слушаниях.

4.4. Способ предоставления и учета 
сведений участников публичных слуша-
ний в целях их идентификации:

1) заносятся в журнал регистрации 
участников собрания публичных слуша-
ний перед началом проведения собра-
ния с приложением копий документов, 
их подтверждающих;

2) предоставляются одновременно с 
внесением предложения и замечания 
по проекту, вынесенному на публичные 
слушания, в письменной форме, с при-
ложением копий документов, их под-
тверждающих (в случае направления 
предложений и замечаний, касающихся 
проекта, в письменной форме в адрес 
организатора публичных слушаний);

3) заносятся в журнал учета посетите-
лей экспозиции проекта, одновременно 
с внесением предложения и замечания 
по проекту, вынесенному на публичные 
слушания, с приложением копий доку-
ментов, их подтверждающих (в случае 
внесения предложения и замечания 
посредством записи в журнале учета 
посетителей экспозиции (экспозиций) 
проекта, подлежащего рассмотрению на 
публичных слушаниях).

4.5. Период, в течение которого учас-
тниками публичных слушаний вносятся 
предложения и замечания, касающиеся 
Проекта - с 01.02.2019 по 15.02.2019.

5. Информация об официальном сай-
те, на котором будет размещен Проект 
и информационные материалы к нему 
- официальный интернет-сайт Главы 
города Иванова, Администрации города 
Иванова (www.ivgoradm.ru).

6. Информация о дате, времени и 
месте проведения собрания участников 
публичных слушаний:

6.1. Дата и время проведения собра-
ния - 15.02.2019 в 14:00.

6.2. Дата и время регистрации учас-
тников собрания - 15.02.2019 с 13:00 до 
13:55.

6.3. Место проведения собрания - го-
род Иваново, площадь Революции, дом 
6, 2 этаж, актовый зал.

6.4. Место регистрации участников 
собрания - город Иваново, площадь Ре-
волюции, дом 6, 2 этаж, актовый зал.

Постановление администрации  города  Иванова от 18.01.2019 № 18

Об установлении размера 
родительской платы за присмотр 

и уход за детьми 
в муниципальных образовательных 

учреждениях города Иванова, 
реализующих образовательную 

программу дошкольного 
образования

В соответствии со статьей 65 Федерального закона от 
29.12.2012 № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Фе-
дерации», статьей 15.1 Закона Ивановской области от 
05.07.2013 № 66-ОЗ «Об образовании в Ивановской облас-
ти», постановлением Правительства Ивановской области 
от 28.12.2018 № 407-п «О внесении изменений в постанов-
ление Правительства Ивановской области от 25.12.2015 
№ 600-п «О максимальном размере родительской платы, 
взимаемой с родителей (законных представителей) за при-
смотр и уход за детьми в государственных (муниципаль-
ных) образовательных организациях, расположенных на 
территории Ивановской области, реализующих программы 
дошкольного образования, по муниципальным районам и 
городским округам Ивановской области», руководствуясь 
пунктом 19 части 3 статьи 44 Устава города Иванова, Адми-
нистрация города Иванова  п о с т а н о в л я е т: 

1. Установить с 1 февраля 2019 года родительскую плату 
за присмотр и уход за детьми в муниципальных образова-
тельных учреждениях города Иванова, реализующих обра-
зовательную программу дошкольного образования:

в группах 10-часового, 12-часового и 24-часового пре-
бывания в размере 2219 рублей в месяц;

в группах кратковременного пребывания в размере 814 
рублей в месяц.

2. Пункты 1 и 3 постановления Администрации города 
Иванова от 23.01.2018 № 48 «Об установлении размера ро-
дительской платы за присмотр и уход за детьми в муници-
пальных образовательных учреждениях города Иванова, 
реализующих образовательную программу дошкольного 
образования» признать утратившими силу.

3. Настоящее постановление вступает в силу с 
01.02.2019. 

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Ра-
бочий край» и разместить на официальном сайте Админис-
трации города Иванова в сети Интернет.

Глава города Иванова В.Н. ШарыПоВ

Постановление администрации  города  Иванова от 18.01.2019 № 22

О внесении изменения в постановление 
Администрации города Иванова

от 04.08.2016 № 1453 «О подготовке 
документации по планировке 

территории Вокзальной площади 
города Иванова»

В соответствии со статьями 41-46 Градостроительного 
кодекса Российской Федерации, Федеральным законом 
от 06.01.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в Российской Федерации», 
Генеральным планом города Иванова на период до 2025 
года, утвержденным решением Ивановской городской 
Думы от 27.12.2006 № 323, руководствуясь Уставом горо-
да Иванова, Правилами землепользования и застройки 
города Иванова, утвержденными решением Ивановской 
городской Думы от 27.02.2008 № 694, Администрация го-
рода Иванова  п о с т а н о в л я е т:

1. Внести в постановление Администрации города Ива-
нова от 04.08.2016 № 1453 «О подготовке документации 
по планировке территории Вокзальной площади города 
Иванова» изменение, изложив пункт 1 в следующей ре-
дакции: 

«1. Религиозной организации «Введенский женский 
монастырь Иваново-Вознесенской Епархии Русской 
Православной Церкви (Московский Патриархат)» при-
ступить к работе по подготовке документации по плани-
ровке территории (проект планировки территории, про-
ект межевания территории) Вокзальной площади города 
Иванова.».

2. Управлению общественных связей и информации Ад-
министрации города Иванова в трехдневный срок со дня 
издания настоящего постановления опубликовать его в 
газете «Рабочий край» и разместить на официальном 
сайте Администрации города Иванова в сети Интернет. 

Глава города Иванова В.Н. ШарыПоВ
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аукцион состоится  01.03.2019 в 14:00 по адресу: г. Иваново, 
пл. революции, д. 6, 2 этаж, каб. 221 «зал заседаний».

организатор аукциона: Ивановский городской комитет по 
управлению имуществом. реквизиты решений о проведении 
аукционов: постановление Администрации города Иванова от 
09.07.2018 № 851 «О проведении аукциона на право заключения 
договора аренды земельного участка, расположенного по адре-
су: Ивановская область, город Иваново, 11 Проезд, дом 2/1, для 
строительства многоквартирного дома».

Проведение аукциона осуществляется в соответствии со ста-
тьями 39.11, 39.12, 39.13 Земельного кодекса Российской Феде-
рации, статьей 34 Федерального закона от 23.06.2014 № 171-ФЗ 
«О внесении изменений в Земельный кодекс Российской Феде-
рации и отдельные законодательные акты Российской Федера-
ции».

Лот № 1. 
Предмет аукциона: земельный участок (аукцион на право за-

ключения договора аренды земельного участка).
Местоположение: Ивановская область, город Иваново, 11 

Проезд, дом 2/1.
Площадь: 3593 кв.м.
Границы земельного участка: установлены в соответствии 

с кадастровой выпиской о земельном участке от 12.07.2018 № 
КУВИ-001/2018-4153769.

Кадастровый номер: 37:24:030619:31.
разрешенное использование и целевое назначение: «для 

многоэтажной жилой застройки (высотная застройка)». Земель-
ный участок находится  в зоне застройки многоэтажными жилы-
ми домами Ж-3  с параметрами застройки, установленными для 
указанной зоны, для строительства многоквартирного дома.

Категория земель: земли населенных пунктов.
Срок аренды: 38 месяцев.
Начальная цена предмета аукциона (рыночная стоимость го-

довой арендной платы): 3456000 рублей.
Шаг аукциона: 3% от начальной цены – 103680 рублей.
размер задатка: 20% от начальной цены – 691200 рублей вно-

сится на расчетный счет организатора аукциона. 
ограничение использования (обременения) земельного учас-

тка: не зарегистрированы.
Сведения о государственной  регистрации прав на земельный 

участок: Правообладатель: городской округ Иваново (Собствен-
ность 37-37-01/155/2012-233 от 29.05.2012).

Территориальная зона: Ж-3. Зона застройки многоэтажными 
жилыми домами

о технических условиях подключения (технологического 
присоединения) объекта капитального строительства к сетям 
инженерно-технического обеспечения, предусматривающих 
предельную свободную мощность существующих сетей, макси-
мальную нагрузку и сроки подключения объекта капитального 
строительства к сетям инженерно-технического обеспечения, о 
сроке действия технических условий, о плате за подключение 
(технологическое присоединение):

- технические условия на подключение объекта к сетям во-
допровода и канализации от  АО «Водоканал» от 04.05.2018 № 
27/05;

- техническая информация о технических условиях на проек-
тирование и строительство подъездной дороги и ливневой кана-
лизации от МУП САЖХ города Иванова от 07.05.2018 № 218;

- письмо «О технических условиях» от АО «ИВГОРТЕПЛОЭНЕР-
ГО» от 03.05.2018 № 08-10-2573;

- письмо о технических условиях от АО «Ивановская городская 
электрическая сеть» от 30.05.2018 № 3/9-391; 

-письмо «О предоставлении информации» АО «Газпром газо-
распределение Иваново» от 30.05.2018 № СГ -06-1-22/77;

-письмо ПАО «Ростелеком» от 26.07.2018 № 0317/05/3228-18;
Плата за подключение к сетям инженерно-технического обес-

печения осуществляется при заключении договоров на оказание 
услуг на присоединение с организациями, осуществляющими 
эксплуатацию сетей инженерно-технического  обеспечения, ис-
ходя из установленных в соответствии с действующим законо-
дательством тарифов на подключение (технологическое присо-
единение) и с учетом величины подключаемой (технологически 
присоединяемой) нагрузки.

Победитель аукциона или  единственный участник аукциона, 
заключивший договор аренды указанного земельного участка, 
обязан:

- осуществить строительство в соответствии с видом разрешён-
ного использования земельного участка в течение 38 месяцев с 
момента подписания договора аренды земельного участка;

- в случае необходимости осуществить за свой счет после 
заключения договора аренды земельного участка перенос су-
ществующих сетей инженерно-технического обеспечения либо 
совершить иные действия по согласованию с сетевыми органи-
зациями, которым эти сети принадлежат, с целью освобождения 
строительной площадки.

Зона Ж-3.Параметры разрешенного строительства, реконс-
трукции (код вида 2.6):

Максимальный процент застройки в границах земельного 
участка - 50%.

Минимальный процент озеленения в границах земельного 
участка - 10%

Возможно размещение объектов обслуживания жилой за-
стройки - объектов капитального строительства, размещение 
которых предусмотрено видами разрешенного использования 
3.1, 3.2, 3.3, 3.4, 3.4.1, 3.5.1, 3.6, 3.7, 3.10.1, 4.1, 4.3, 4.4, 4.6, 4.7, 4.9, 
если их размещение связано с удовлетворением повседневных 
потребностей жителей, не причиняет вреда окружающей среде 
и санитарному благополучию, не причиняет существенного не-

удобства жителям, не требует установления санитарной зоны.
Предельные параметры разрешенного строительства, реконс-

трукции объектов капитального строительства:
1. Минимальные отступы от красной линии, от границы зе-

мельного участка в целях определения места допустимого раз-
мещения объекта капитального строительства, уровень обеспе-
ченности стоянками принимать в соответствии с требованиями 
части 12 статьи 28 настоящих Правил.

2. Предельное количество этажей или предельная высота зда-
ний, строений, сооружений не подлежат установлению. Мини-
мальная этажность жилых домов, расположенных на земельных 
участках с видом разрешенного использования “среднеэтажная 
жилая застройка”, - 5 этажей.

3. Максимальный процент застройки в границах земельного 
участка определен индивидуально, в зависимости от вида раз-
решенного использования земельного участка, и обозначен в 
таблице основных видов разрешенного использования и услов-
но разрешенных видов использования земельных участков.

4. Объекты капитального строительства с видами разрешен-
ного использования 2.7, 3.4.1, 3.5.1, 4.1, 4.9.1 размещаются на 
магистральных улицах и дорогах, улицах и дорогах местного зна-
чения.

Размещение автозаправочных станций не допускается в гра-
ницах первой режимной зоны регулирования застройки и во-
доохранных зон водных объектов. Санитарно-защитные зоны 
автозаправочных станций не должны превышать размеров отве-
денного земельного участка под данные объекты.

5. Размещение объектов обслуживания жилой застройки во 
встроенных, пристроенных и встроенно-пристроенных помеще-
ниях малоэтажного многоквартирного дома на земельных учас-
тках с видами разрешенного использования 2.5, 2.6 допускается 
при следующих условиях:

- многоквартирный жилой дом расположен на магистральных 
улицах и дорогах, улицах и дорогах местного значения,

- имеется возможность размещения стоянок для временного 
хранения автомобилей у данных объектов в соответствии с тре-
бованиями пункта 12.4 части 12 статьи 28 настоящих Правил,

- загрузка, входы сотрудников и посетителей для данных объ-
ектов располагаются со стороны улицы, дороги и торцов зданий.

6. При размещении многоквартирного жилого дома в границах 
земельного участка (участков) с видами разрешенного использо-
вания 2.5, 2.6 необходимо предусматривать:

- площадки для игр детей - из расчета 0,7 м2/чел.;
- площадки для отдыха взрослого населения - из расчета 0,1 

м2/чел.;
- гостевые автостоянки - из расчета 0,8 м2/чел.;
- стоянки для постоянного хранения легковых автомобилей, 

принадлежащих гражданам, - из расчета 1 машино-место на 300 
кв. м общей площади квартир.

Стоянки автомобилей, предназначенные для хранения пре-
имущественно легковых автомобилей и других мототранспортных 
средств, могут быть: встроенными, встроенно-пристроенными, 
отдельно стоящими, пристроенными, подземными, наземными 
закрытого типа, плоскостными открытого типа, открытого типа, 
обвалованными при условии соблюдения требований техничес-
ких регламентов. При размещении обвалованных и подземных 
стоянок (с использованием эксплуатируемой крыши стоянки 
автомобилей для благоустройства и озеленения, игровых и 
спортивных площадок) их площадь застройки не учитывается в 
показателе максимального процента застройки в границах зе-
мельного участка.

7. При размещении многоквартирного жилого дома в границах 
земельного участка (участков) с видами разрешенного использо-
вания 2.5, 2.6 общую площадь квартир необходимо принимать в 
зависимости от размера данного земельного участка (данных зе-
мельных участков). Удельные показатели общей площади квар-
тир многоквартирного жилого дома на 1 кв. м площади земель-
ного участка (участков) для определения максимальной общей 
площади квартир с учетом возможности размещения данного 
здания и нормируемых элементов благоустройства принимать по 
таблице:

Показатели Этажность
2 3 4 5 6 7 8 9 12 14 16 17 18 20 22

Удельные показатели 
общей площади квар-
тир, кв. м, приходящейся 
на 1 кв. м площади 
земельного участка

0,36 - 0,79 0,69 - 0,89 0,96 0,97 1,10 1,20 1,31 1,49 1,59 1,72 1,85 1,89 1,92 1,96 2,00

 В случае строительства, реконструкции объектов капиталь-
ного строительства необходимо получение решения о согласо-
вании архитектурно-градостроительного облика объектов в соот-
ветствии с порядком, установленным на территории городского 
округа Иваново в соответствии с нормативным правовым актом, 
издаваемым Администрацией города Иванова.

Заявки принимаются с момента размещения информационного 
сообщения на сайтах в сети Интернет: www.torgi.gov.ru (в разделе 
«Торги») и www.ivgoradm.ru (в разделе «Наш город»/ «Муници-
пальное имущество»/ «Приватизация муниципального имущест-
ва»/ «Продажа на аукционах») и публикации в рабочие дни (кро-
ме выходных и праздничных дней) с 9.00 до 16.00 по московскому 
времени до 27.02.2019 включительно по адресу: г. Иваново, пл. 
Революции, д. 6, 11 этаж, к.1111. Дата принятия решения о при-
знании претендентов участниками аукциона – 28.02.2019.

Для участия в аукционе заявители представляют в установ-
ленный в извещении о проведении аукциона срок следующие 
документы:

1) заявка на участие в аукционе (форма заявки размещена на 
сайтах в сети Интернет: 

www.torgi.gov.ru (в разделе «Торги») и www.ivgoradm.ru (в раз-
деле «Наш город»/ 

«Муниципальное имущество»/ «Приватизация муниципально-

го имущества»/ «Продажа на аукционах»);
2) копии документов, удостоверяющих личность заявителя 

(для граждан);
3) надлежащим образом заверенный перевод на русский язык 

документов о государственной регистрации юридического лица 
в соответствии с законодательством иностранного государства 
в случае, если заявителем является иностранное юридическое 
лицо;

4) документы, подтверждающие внесение задатка.
В случае подачи заявки представителем претендента предъ-

является надлежащим образом оформленная доверенность.
Представление документов, подтверждающих внесение задат-

ка, признается заключением соглашения о задатке.
К аукциону не допускаются претенденты, задатки которых не 

поступили на указанный расчетный счет по состоянию на дату 
рассмотрения заявок.

Один заявитель вправе подать только одну заявку на участие 
в аукционе.

Заявка на участие в аукционе, поступившая по истечении сро-
ка приема заявок, возвращается заявителю в день ее поступле-
ния.

Заявитель имеет право отозвать принятую организатором аук-
циона заявку на участие в аукционе до дня окончания срока при-
ема заявок, уведомив об этом в письменной форме организатора 
аукциона. Организатор аукциона обязан возвратить заявителю 
внесенный им задаток в течение трех рабочих дней со дня пос-
тупления уведомления об отзыве заявки. В случае отзыва заявки 
заявителем позднее дня окончания срока приема заявок задаток 
возвращается в порядке, установленном для участников аукци-
она.

Заявитель не допускается к участию в аукционе в следующих 
случаях:

1) непредставление необходимых для участия в аукционе до-
кументов или представление недостоверных сведений;

2) непоступление задатка на дату рассмотрения заявок на 
участие в аукционе;

3) подача заявки на участие в аукционе лицом, которое в со-
ответствии с настоящим Кодексом и другими федеральными за-
конами не имеет права быть участником конкретного аукциона, 
покупателем земельного участка или приобрести земельный 
участок в аренду;

4) наличие сведений о заявителе, об учредителях (участниках), 
о членах коллегиальных исполнительных органов заявителя, 
лицах, исполняющих функции единоличного исполнительного 
органа заявителя, являющегося юридическим лицом, в предус-
мотренном настоящей статьей реестре недобросовестных учас-
тников аукциона.

Сведения о победителях аукционов, уклонившихся от заклю-
чения договора купли-продажи или договора аренды земельно-
го участка, являющегося предметом аукциона, и об иных лицах, 
с которыми указанные договоры заключаются в соответствии с 
пунктом 13, 14 или 20 статьи 39.12 ЗК РФ и которые уклонились 
от их заключения, включаются в реестр недобросовестных учас-
тников аукциона.

Задатки перечисляются на следующие банковские реквизиты: 
ИНН 3728012617, КПП 370201001, в ФКУ Администрации г. Ива-
ново (Ивановский городской комитет по управлению имущест-
вом, л/сч. 013993380), р/счет 40302810000005000036 в Отделение 
Иваново г. Иваново, БИК 042406001 (в случае необходимости 
КБК 16600000000000000000, ОКТМО 24701000).

Форма торгов: аукцион. 
Форма  подачи  предложений  о  размере  цены  предмета 

аукциона: открытая.
Дата, время и порядок осмотра земельных участков на мест-

ности определяется организатором торгов по соглашению с пре-
тендентами. 

Претендент имеет право ознакомиться с проектом договора 
аренды, договора о задатке, с формой заявки, техническими ус-
ловиями на подключение объекта, отчетом оценщика по адресу: 
город Иваново, пл. Революции, 6, к. 1111, 1109  и на сайтах в сети 
Интернет: www.torgi.gov.ru (в разделе «Торги») и www.ivgoradm.
ru (в разделе «Наш город»/ «Муниципальное имущество»/ «При-
ватизация муниципального имущества»/ «Продажа на аукцио-
нах»). 

Место и срок подведения итогов аукциона: город Иваново, 
пл. Революции, д. 6, 2 этаж, зал заседаний, в день проведения 
аукциона. Победителем аукциона будет признан претендент, 
предложивший в ходе торгов наиболее высокую цену предмета 
аукциона. 

Задаток возвращается участникам аукциона, за исключением 
его победителя, в течение 3 рабочих дней со дня подведения ито-
гов аукциона.   

Задаток, внесенный лицом, признанным победителем аукцио-
на, задаток, внесенный иным лицом, с которым договор аренды 
земельного участка заключается в соответствии с пунктом 13, 14 
или 20 статьи 39.12 ЗК РФ, засчитываются в счет арендной платы 
за него. Задатки, внесенные этими лицами, не заключившими в 
установленном настоящей статьей порядке договор аренды зе-
мельного участка вследствие уклонения от заключения указан-
ного договора, не возвращаются.

Информационное сообщение о проведении данного аукциона, 
форма заявки на участие в аукционе, проект договора аренды 
размещены на сайтах в сети Интернет: www.torgi.gov.ru (в раз-
деле «Торги») и www.ivgoradm.ru (в разделе «Наш город»/ «Му-
ниципальное имущество»/ «Приватизация муниципального 
имущества»/ «Продажа на аукционах» и «Документы для прива-
тизации»).

Справки по т. 41-30-46, 41-30-90.

Извещение о проведении аукциона на право заключения договоров аренды земельного участка по адресу: город Иваново, 11-й Проезд, дом 2/1.
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Аукцион состоится  06.03.2019 в 14:00 
по адресу: г. Иваново, пл. Революции, д. 
6, 2 этаж, каб. 221 «зал заседаний».

организатор аукциона: Ивановский 
городской комитет по управлению иму-
ществом. реквизиты решений о прове-
дении аукционов: Постановление адми-
нистрации города Иваново от 15.08.2018 
№1030 «О проведении аукциона на право 
заключения договора аренды земельно-
го участка, расположенного по адресу: 
Ивановская область, город Иваново, 
улица Фрунзе, для строительства автоза-
правочной станции».

Проведение аукциона осуществляется 
в соответствии со статьями 39.11, 39.12, 
39.13 Земельного кодекса Российской 
Федерации, статьей 34 Федерального за-
кона от 23.06.2014 № 171-ФЗ «О внесении 
изменений в Земельный кодекс Россий-
ской Федерации и отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации».

Лот № 1. 
Предмет аукциона: земельный участок 

(аукцион на право заключения договора 
аренды земельного участка).

Местоположение: Ивановская об-
ласть, город Иваново, улица Фрунзе.

Площадь: 600 кв.м.
Границы земельного участка: установ-

лены в соответствии кадастровой вы-
пиской земельного участка от 24.04.2018 
выданным филиалом государственного 
бюджетного учреждения «Федераль-
ная кадастровая палата Росреестра» по 
Ивановской области. 

Кадастровый номер: 37:24:020561:486.
разрешенное использование: для 

строительства автозаправочной стан-
ции.

Целевое назначение: для строительс-
тва автозаправочной станции.

Территориальная зона: зона обслужи-
вания объектов, необходимых для осу-
ществления производственной и пред-
принимательской деятельности О-3.

Категория земель: земли населенных 
пунктов.

Срок аренды: 18 месяца (Срок аренды 
был определен в соответствии с пунктом 
9 статьи 39.8 Земельного кодекса РФ и 
приказом Минстроя России от 27.02.2015 
№ 137/пр «Об установлении срока, необ-
ходимого для выполнения инженерных 
изысканий, осуществления архитек-
турно-строительного проектирования и 
строительства зданий, сооружений» в 
зависимости от площади объекта недви-
жимости равной 240 кв.м.)

обременения земельного участка и 
ограничения его использования: нет.

Сведения о государственной  регис-
трации прав на земельный участок от-
сутствуют.

Технические условия подключения 
объекта к сетям инженерно – техничес-
кого   обеспечения: 

- технические условия на подключение 
объекта к сетям водопровода и канали-
зации от 19.06.2018 № 44/05, выданные 
акционерным обществом «Водоканал» 
(техническая возможность подключения 
к сетям водоснабжения данного объекта 
имеется, к сетям канализации отсутству-
ет);

 - письмо от 19.06.2018 № 3/38/2-2295, 
выданные акционерным обществом 
«Ивановская городская электрическая 
сеть»; 

- письмо «О технических условиях» от 
АО «ИВГОРТЕПЛОЭНЕРГО» от  09.06.2018  
№ 08-10-3458;

- письмо «О выдаче технических ус-
ловий» от 13.07.2018 № АБ-06-1-22/100, 
выданное открытым акционерным обще-
ством «ГАЗПРОМ ГАЗОРАСПРЕДЕЛЕНИЕ 
ИВАНОВО»;

- письмо от 28.05.2018 №237 выданное 
«МУП САЖХ города Иванова»; 

-письмо «О предоставлении инфор-
мации» от 18.06.2018 №0317/05/2624-18 

выданные «Филиалом во Владимирской 
и Ивановской областях ПАО «Ростеле-
ком».

Плата за подключение к сетям инже-
нерно-технического обеспечения осу-
ществляется при заключении договоров 
на оказание услуг на присоединение с 
организациями, осуществляющими экс-
плуатацию сетей инженерно-техничес-
кого  обеспечения, исходя из установ-
ленных в соответствии с действующим 
законодательством тарифов на подклю-
чение (технологическое присоедине-
ние) и с учетом величины подключае-
мой (технологически присоединяемой) 
нагрузки.

Победитель аукциона, заключивший 
договор аренды земельного участка, 
обязан осуществить строительство в 
соответствии с видом разрешенного 
использования земельного участка по 
улицк Фрунзе в течение 18 месяцев с 
момента подписания договора аренды 
земельного участка. А так же в случае 
необходимости осуществить вынос воз-
душной линии 0,4 кВ за пределы зе-
мельного участка.

Начальная цена предмета аукциона 
(рыночная стоимость годовой арендной 
платы): 

1 302 587 рублей.
Шаг аукциона: 3% от начальной цены 

– 39 077 рублей.
размер задатка: 20% от начальной 

цены – 260 517 рублей вносится на рас-
четный счет организатора аукциона. 

Зона О-3. Параметры разрешенного 
строительства, реконструкции (код вида 
4.9.1): 

Минимальный процент застройки в 
границах земельного участка - 20%.

Максимальный процент застройки в 
границах земельного участка - 70%.

Минимальный процент озеленения в 
границах земельного участка - 15%

Предельные параметры разрешенного 
строительства, реконструкции объектов 
капитального строительства.

Предельные (минимальные и (или) 
максимальные) размеры земельных 
участков не подлежат установлению, за 
исключением случаев, указанных в час-
ти 13 статьи 28 настоящих Правил.

Предельные параметры разрешенного 
строительства, реконструкции объектов 
капитального строительства.

1. Минимальные отступы от красной 
линии, от границы земельного участка 
в целях определения места допустимо-
го размещения объекта капитального 
строительства, уровень обеспеченности 
стоянками принимать в соответствии с 
требованиями части 12 статьи 28 насто-
ящих Правил.

2. Предельное количество этажей или 
предельная высота зданий, строений, 
сооружений не подлежат установлению.

3. Максимальный процент застройки в 
границах земельного участка определен 
индивидуально, в зависимости от вида 
разрешенного использования земельно-
го участка, и обозначен в таблице основ-
ных видов разрешенного использования 
и условно разрешенных видов исполь-
зования земельных участков.

4. Объекты капитального строительс-
тва с видом разрешенного использова-
ния 4.9.1 размещаются на магистраль-
ных улицах и дорогах и улицах и дорогах 
местного значения. Размещение авто-
заправочных станций не допускается в 
границах первой режимной зоны регули-
рования застройки и водоохранных зон 
водных объектов. Санитарно-защитные 
зоны автозаправочных станций не долж-
ны превышать размеров отведенного зе-
мельного участка под данные объекты.

5. В случае строительства, реконструк-
ции объектов капитального строитель-
ства необходимо получение решения о 
согласовании архитектурно-градостро-

ительного облика объектов в соответс-
твии с порядком, установленным на тер-
ритории городского округа Иваново в 
соответствии с нормативным правовым 
актом, издаваемым Администрацией го-
рода Иванова, за исключением земель-
ных участков с видами разрешенного 
использования 3.9.1, 8.0, 8.1, 8.3.

Заявки принимаются с момента разме-
щения информационного сообщения на 
сайтах в сети Интернет: www.torgi.gov.ru 
(в разделе «Торги») и www.ivgoradm.ru 
(в разделе «Наш город»/ «Муниципаль-
ное имущество»/ «Приватизация муни-
ципального имущества»/ «Продажа на 
аукционах») и публикации в рабочие дни 
(кроме выходных и праздничных дней) 
с 9.00 до 16.00 по московскому времени 
до 04.03.2019 включительно по адресу: 
г. Иваново, пл. Революции, д. 6, 11 этаж, 
к.1111. Дата принятия решения о при-
знании претендентов участниками аук-
циона – 05.03.2019.

Для участия в аукционе заявители 
представляют в установленный в изве-
щении о проведении аукциона срок сле-
дующие документы:

1) заявка на участие в аукционе (фор-
ма заявки размещена на сайтах в сети 
Интернет: www.torgi.gov.ru (в разделе 
«Торги») и www.ivgoradm.ru (в разделе 
«Наш город»/ «Муниципальное имущес-
тво»/ «Приватизация муниципального 
имущества»/ «Продажа на аукционах»);

2) копии документов, удостоверяющих 
личность заявителя (для граждан);

3) надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о 
государственной регистрации юриди-
ческого лица в соответствии с законо-
дательством иностранного государства в 
случае, если заявителем является инос-
транное юридическое лицо;

4) документы, подтверждающие внесе-
ние задатка.

В случае подачи заявки представите-
лем претендента предъявляется надле-
жащим образом оформленная доверен-
ность.

Представление документов, подтверж-
дающих внесение задатка, признается 
заключением соглашения о задатке.

К аукциону не допускаются претен-
денты, задатки которых не поступили на 
указанный расчетный счет по состоянию 
на дату рассмотрения заявок.

Один заявитель вправе подать только 
одну заявку на участие в аукционе.

Заявка на участие в аукционе, посту-
пившая по истечении срока приема за-
явок, возвращается заявителю в день ее 
поступления.

Заявитель имеет право отозвать при-
нятую организатором аукциона заявку 
на участие в аукционе до дня окончания 
срока приема заявок, уведомив об этом в 
письменной форме организатора аукцио-
на. Организатор аукциона обязан возвра-
тить заявителю внесенный им задаток в 
течение трех рабочих дней со дня поступ-
ления уведомления об отзыве заявки. В 
случае отзыва заявки заявителем позд-
нее дня окончания срока приема заявок 
задаток возвращается в порядке, уста-
новленном для участников аукциона.

Заявитель не допускается к участию в 
аукционе в следующих случаях:

1) непредставление необходимых для 
участия в аукционе документов или пред-
ставление недостоверных сведений;

2) непоступление задатка на дату рас-
смотрения заявок на участие в аукцио-
не;

3) подача заявки на участие в аукционе 
лицом, которое в соответствии с настоя-
щим Кодексом и другими федеральными 
законами не имеет права быть участни-
ком конкретного аукциона, покупателем 
земельного участка или приобрести зе-
мельный участок в аренду;

4) наличие сведений о заявителе, об 

учредителях (участниках), о членах кол-
легиальных исполнительных органов за-
явителя, лицах, исполняющих функции 
единоличного исполнительного органа 
заявителя, являющегося юридическим 
лицом, в предусмотренном настоящей 
статьей реестре недобросовестных учас-
тников аукциона.

Сведения о победителях аукционов, 
уклонившихся от заключения договора 
купли-продажи или договора аренды 
земельного участка, являющегося пред-
метом аукциона, и об иных лицах, с кото-
рыми указанные договоры заключаются 
в соответствии с пунктом 13, 14 или 20 
статьи 39.12 ЗК РФ и которые уклонились 
от их заключения, включаются в реестр 
недобросовестных участников аукциона.

Задатки перечисляются на следующие 
банковские реквизиты: ИНН 3728012617, 
КПП 370201001, в ФКУ Администрации г. 
Иваново (Ивановский городской коми-
тет по управлению имуществом, л/сч. 
013993380), р/счет 40302810000005000036 
в Отделение Иваново г. Иваново, БИК 
042406001 (в случае необходимости КБК 
0, ОКТМО 24701000).

Назначение платежа: задаток за учас-
тие в аукционе (наименование, адрес 
объекта).

Форма торгов: аукцион.
Форма  подачи  предложений  о  размере  

цены  предмета аукциона: открытая.
Дата, время и порядок осмотра зе-

мельных участков на местности опреде-
ляется организатором торгов по согла-
шению с претендентами. 

Претендент имеет право ознакомиться 
с проектом договора аренды, договора о 
задатке, с формой заявки, техническими 
условиями на подключение объекта, от-
четом оценщика по адресу: город Ивано-
во, пл. Революции, 6, к. 1111, 1109  и на 
сайтах в сети Интернет: www.torgi.gov.ru 
(в разделе «Торги») и www.ivgoradm.ru (в 
разделе «Наш город»/ «Муниципальное 
имущество»/ «Приватизация муници-
пального имущества»/ «Продажа на аук-
ционах»). 

Место и срок подведения итогов аук-
циона: город Иваново, пл. Революции, д. 
6, 2 этаж, зал заседаний, в день прове-
дения аукциона. Победителем аукциона 
будет признан претендент, предложив-
ший в ходе торгов наиболее высокую 
цену предмета аукциона. 

Задаток возвращается участникам 
аукциона, за исключением его победи-
теля, в течение 3 рабочих дней со дня 
подведения итогов аукциона.   

Задаток, внесенный лицом, признан-
ным победителем аукциона, задаток, 
внесенный иным лицом, с которым до-
говор аренды земельного участка за-
ключается в соответствии с пунктом 13, 
14 или 20 статьи 39.12 ЗК РФ, засчиты-
ваются в счет арендной платы за него. 
Задатки, внесенные этими лицами, не 
заключившими в установленном настоя-
щей статьей порядке договор аренды зе-
мельного участка вследствие уклонения 
от заключения указанного договора, не 
возвращаются.

Информационное сообщение о прове-
дении данного аукциона, форма заявки 
на участие в аукционе, проект догово-
ра аренды размещены на сайтах в сети 
Интернет: www.torgi.gov.ru (в разделе 
«Торги») и www.ivgoradm.ru (в разделе 
«Наш город»/ «Муниципальное имущес-
тво»/ «Приватизация муниципального 
имущества»/ «Продажа на аукционах» и 
«Документы для приватизации»).

Данное информационное сообщение 
является публичной офертой для заклю-
чения договора о задатке в соответствии 
со статьей 437 Гражданского кодекса 
Российской Федерации, а подача пре-
тендентом заявки и перечисление за-
датка являются акцептом такой оферты. 

Справки по т. 41-30-46, 41-30-90.

Извещение о проведении аукциона на право  заключения договора аренды земельного участка по адресу: город Иваново, улица Фрунзе
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Постановление администрации  города  Иванова от 22.01.2019 № 43

О внесении изменений в постановление Администрации 
города Иванова от 07.09.2016 № 1675 «Об утверждении 

Порядка предоставления и выплаты денежной компенсации 
за наем (поднаем) жилых помещений собственникам 

(нанимателям) жилых помещений в многоквартирных 
домах, признанных аварийными»

В соответствии с решением Ивановской городской Думы от 24.08.2016 № 254 «Об установлении 
денежной компенсации за наем (поднаем) жилых помещений собственникам (нанимателям) жилых 
помещений в многоквартирных домах, признанных аварийными», руководствуясь пунктом 19 части 3 
статьи 44 Устава города Иванова, Администрация города Иванова  п о с т а н о в л я е т:

1. Внести изменения в постановление Администрации города Иванова от 07.09.2016 № 1675 «Об 
утверждении Порядка предоставления и выплаты денежной компенсации за наем (поднаем) жилых 
помещений собственникам (нанимателям) жилых помещений в многоквартирных домах, признанных 
аварийными» (в редакции постановлений Администрации города Иванова от 03.02.2017 № 144, от 
16.03.2017 № 322, от 14.04.2017 № 522, от 24.04.2018 № 499):

1.1.  В преамбуле, пункте 2 слова «от 30.10.2013 № 2371» заменить словами «от 13.11.2018 № 1492».
1.2. В пункте 7 слова «Рожкова В.А.» заменить словами «Казанцева В.В.».
1.3. В Порядке предоставления и выплаты денежной компенсации за наем (поднаем) жилых по-

мещений собственникам (нанимателям) жилых помещений в многоквартирных домах, признанных 
аварийными:

1.3.1. Абзац первый пункта 2.10 после слов «в Управление» дополнить словами «или в МКУ МФЦ».
1.3.2. Абзац пятый пункта 2.10 изложить в следующей редакции:
«Управление в течение трех рабочих дней со дня представления заявления и документов, предус-

мотренных настоящим пунктом Порядка, направляет в финансово-казначейское управление Админис-
трации города Иванова справку об изменении предельных объемов финансирования с приложением 
копий документов, подтверждающих расходы на оплату стоимости найма (поднайма) жилого помеще-
ния. В случае представления заявителем заявления и документов через МКУ МФЦ указанный срок 
исчисляется со дня передачи МКУ МФЦ заявления и документов, полученных в соответствии с настоя-
щим пунктом Порядка, в Управление. Выплата компенсации осуществляется в соответствии с пунктом 
2.9 настоящего Порядка.».

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.
3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Рабочий край» и разместить на официальном 

сайте Администрации города Иванова в сети Интернет.
Глава города Иванова В.Н. ШарыПоВ

Заключение о результатах публичных слушаний по документации по планировке территории 
(проект планировки территории, проект межевания территории) кадастрового квартала номер 

37:24:010358 (территории, ограниченной улицами Котовского, Любимова, Шубиных, 
проспектом Текстильщиков) в городе Иванове

«18» января 2019 г.
(дата оформления заключения)

1. Организатор публичных слушаний:  
Комиссия по подготовке проекта правил землепользования и застройки города Иванова.     
2. Количество участников публичных слушаний: 2 (два)
3. Реквизиты протокола публичных слушаний, на основании которого подготовлено заключение 
о результатах публичных слушаний: Протокол публичных слушаний от 15.01.2019.
4. Содержание внесенных предложений и замечаний участников публичных слушаний, постоянно проживаю-

щих на территории, в пределах которой проводились публичные слушания:

№ 
п/п Содержание предложения/замечания Аргументированные рекомендации

1. Предложено поддержать данную документацию Учесть данное предложение при принятии решения об 
утверждении документации

5. Предложений и замечаний иных участников публичных слушаний не поступило. 
6. Выводы по результатам публичных слушаний:          
Публичные слушания проведены в соответствии с процедурой, предусмотренной действующим законодатель-

ством Российской Федерации. 
Подпись представителя организатора публичных слушаний:
__________________ /________________________/
(подпись)                                       (расшифровка подписи)

В целях информирования населения о градостроительной деятельности на территории города 
Иванова, Администрация города Иванова предлагает владельцу в добровольном порядке, в течение 
семи дней с момента опубликования данного сообщения, освободить незаконно занятый земельный 
участок по адресу: город Иваново, улица Громобоя, у дома 15, от самовольно установленных пяти 
металлических столбиков.

В целях информирования населения о градостроительной деятельности на территории города 
Иванова, Администрация города Иванова предлагает владельцу в добровольном порядке, в течение 
семи дней с момента опубликования данного сообщения, освободить незаконно занятый земельный 
участок по адресу: г. Иваново, улица Набережная, около дома 7А, от самовольно установленного 
железобетонного блока

Муниципальное казенное учреждение 
«Управление по делам гражданской обороны 

и чрезвычайным ситуациям города 
Иванова» и отдел надзорной деятельности городского 

округа Иваново Главного управления МЧС россии 
по Ивановской области напоминают жителям города 

о соблюдении Правил противопожарного режима 
в российской Федерации, утвержденных постановлением 

Правительства российской Федерации от 25.04.2012 
№ 390 «о противопожарном режиме».

БыТоВой ГаЗ – оПаСНоСТь ВЗрыВа.

Пожары часто происходят из-за взрыва бытового газа. Ос-
новной причиной взрывов является нарушение требований 
правил безопасности при эксплуатации газовых приборов. Сам 
по себе газ не имеет цвета и не пахнет, поэтому на газоком-
прессорных станциях в него добавляют специальное пахучее 
вещество, позволяющее обнаружить утечку по запаху. Если вы 
почувствовали резкий запах газа в квартире или коридоре, не-
обходимо поступить следующим образом:

1. Не нажимайте на кнопку электрического звонка, не вклю-
чайте свет, если свет горит, то не выключайте его (искра, воз-
никшая при включении-выключении, приведет к взрыву);

2. Ни в коем случае не используйте зажигалку, спички, све-
чи;

3. Перекройте кран подачи газа (специальный вентиль на га-
зовой трубе);

4. Откройте окна, лучше всего устроить сквозняк;
5. Если запах не уходит и усиливается, немедленно вызывай-

те аварийную службу газа;
6. При необходимости следует покинуть помещение и предуп-

редить соседей;
7. При взрыве газа звоните по телефону 01 (для сотовых 112).
Если вы хотите найти место утечки, нанесите мыльную пену 

на подозрительное место. Там, где газ выходит, будут видны 
пузырьки. Для устранения неполадок всегда обращайтесь к 
специалистам!

С целью недопущения взрывов бытового газа рекомендует-
ся:

1. Получить инструктаж специалистов по правилам хранения 
и использования газовых баллонов, эксплуатации другого газо-
вого оборудования;

2. Поручить установку, наладку, ремонт газовых приборов и 
оборудования специалистам газовой службы, имеющим лицен-
зию на установку и обслуживание газового оборудования;

3. Эксплуатировать только исправные газовые приборы;
4. Не допускать случаев утечки газа в помещении;
5. Исключить допуск детей к газовым приборам;
6. Соблюдать последовательность включения газовых прибо-

ров: сначала зажгите спичку, а затем откройте подачу газа.
Помните: взрыв бытового газа в помещении может стать 

причиной обрушения здания или его части, возникновения 
пожара, травматизма и гибели людей!

С 1 января 2019 года прекращает действо-
вать федеральная льгота по транспортному 
налогу в отношении владельцев транспорт-
ных средств, имеющих разрешенную макси-
мальную массу свыше 12 тонн, зарегистриро-
ванных в реестре системы взимания платы в 
счет возмещения вреда, причиняемого ав-
томобильным дорогам общего пользования 
федерального значения (далее – система 
«Платон»).

Данная норма предусмотрена статьей 2 
Федерального закона от 03.07.2016 № 249-ФЗ 

«О внесении изменений в часть вторую На-
логового кодекса Российской Федерации», 
в соответствии с которой указанная льгота 
по транспортному налогу действовала до 31 
декабря 2018 года включительно.

Налоговая льгота предусматривала умень-
шение транспортного налога на сумму платы, 
внесенную в систему «Платон», а также воз-
можность не уплачивать налогоплательщи-
кам-организациям авансовые платежи по 
налогу в отношении данных транспортных 
средств.

С 2019 года у налогоплательщиков-орга-
низаций возникает обязанность по уплате 
транспортного налога и авансовых платежей 
в полном объёме, за исключением случаев 
применения иных налоговых льгот.

Налогоплательщики, являющиеся физи-
ческими лицами, начиная с налогового перио-
да за 2019 год, уплату транспортного налога за 
указанные транспортные средства будут про-
изводить на основании налогового уведомле-
ния, направляемого налоговым органом.

ИФНС россии по г Иваново

Об изменении порядка налогообложения транспортных средств

ИФНС России по г. Иваново напоминает о истекшем сроке уплаты 
имущественных налогов за 2017 год. Налогоплательщиками не запла-
тившим налоги до 3 декабря начисляется пеня.

Для того чтобы получить информацию о действующих налогах и 
сборах, законодательстве о налогах, порядке исчисления и уплаты 
налогов и сборов, правах и обязанностях налогоплательщиков, и 
иным вопросам налогового законодательства налогоплательщику 
необходимо позвонить по номеру 8-800-222-22-22. Это единый теле-
фонный номер Контакт-центра ФНС России, который предоставляет 
услуги по бесплатному информированию ежедневно в течение рабо-
чего времени.

В нерабочее время информирование налогоплательщиков осу-
ществляется в режиме телефона – автоинформатора.

Единый Контакт-центр ФНС России создан в целях улучшения ка-
чества предоставления услуги по бесплатному телефонному инфор-
мированию граждан.

Так же существует сайт ФНС www.nalog.ru для удобства использо-
вания с новым интерфейсам и дизайном. 

Так же сообщаем, не получившим уведомление на уплату налогов 
налогоплательщикам необходимо обратится в инспекцию по месту 
жительства за квитанциями по оплате задолженности.

ИФНС россии по г. Иваново

Об истекшем сроке уплаты имущественных налогов за 2017 год

Памятка по безопасности людей на водных объектах в зимних условиях
Становление льда:

Как правило, водоемы замерзают нерав-
номерно, по частям: сначала у берега, на 
мелководье, в защищенных от ветра зали-
вах, а затем уже на середине.

На озерах, прудах, ставках (на всех водо-
емах со стоячей водой, особенно на тех, куда 
не впадает ни один ручеек, в которых нет 
русла придонной реки, подводных ключей) 
лед появляется раньше, чем на речках, где 
течение задерживает льдообразование.

На одном и том же водоеме можно встре-
тить чередование льдов, которые при оди-
наковой толщине обладают различной про-
чностью и грузоподъемностью.

основным условием 
безопасного пребывания 

человека на льду является 
соответствие толщины льда 

прилагаемой нагрузке:

- безопасная толщина льда для одного 
человека не менее 7 см;

- безопасная толщина льда для сооруже-
ния катка 12 см и более;

- безопасная толщина льда для сооруже-
ния пешей переправы 15 см и более;

- безопасная толщина льда для проезда 

автомобилей, организации массовых спор-
тивных и праздничных мероприятий 30 см 
и более.

Время безопасного 
пребывания человека в воде:

- при температуре воды 24°С время безо-
пасного пребывания составляет 7-9 часов;

- при температуре воды 5-15°С – от 3,5 
часов до 4,5 часов;

- температура воды 2-3°С оказывает-
ся смертельной для человека через 10-15 
мин;

- при температуре воды менее 2°С – 
смерть может наступить через 5-8 мин.

Правила поведения на льду:

1. Ни в коем случае нельзя выходить на 
лед в темное время суток и при плохой ви-
димости (туман, снегопад, дождь).

2. Нельзя проверять прочность льда 
ударом ноги. Если после первого сильного 
удара покажется хоть немного воды, - это 
означает, что лед тонкий, по нему ходить 
нельзя. В этом случае следует немедленно 
отойти по своему же следу к берегу, сколь-
зящими шагами, не отрывая ног ото льда и 
расставив их на ширину плеч, чтобы нагруз-
ка распределялась на большую площадь.

4. При вынужденном переходе водоема 
безопаснее всего придерживаться прото-
ренных троп. Но если их нет, надо перед 
тем, как спуститься на лед, очень внима-
тельно осмотреться и наметить предстоя-
щий маршрут.

5. При переходе водоема группой необ-
ходимо соблюдать дистанцию друг от друга 
(5-6 м).

6. На замерзший водоем необходимо 
брать с собой прочный шнур длиной 20-25 
метров с большой глухой петлей на конце и 
грузом. Груз поможет забросить шнур к про-
валившемуся в воду товарищу, петля нужна 
для того, чтобы пострадавший мог надеж-
нее держаться, продев ее под мышки.

7. Убедительная просьба родителям: не 
допускайте детей на лед водоемов (на ры-
балку, катание на коньках) без присмотра.

8. Одна из самых частых причин траге-
дий на водоемах – алкогольное опьянение. 
Люди неадекватно реагируют на опасность 
и в случае чрезвычайной ситуации стано-
вятся беспомощными.

БУДьТЕ ВНИМаТЕЛьНы 
И оСТороЖНы! 

ЛЕД, ПрИ ЕГо СТаНоВЛЕНИИ, оПаСЕН!
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